

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA IMAGEN DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN QUE FUE SACADA AYER TARDE EN PROCESION DE LA IGLESIA DE SAN CAYETANO

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.---Córdoba

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy y mañana 1 de Julio 1924

A las diez de la noche.-- inemato rafo y Varietés.-- quinta tornada completa a cuatro partes de la gran serie El enemigo fantasma. Estreno de la gran película en cuatro partes, "Año de perdición", mar americana.-- El día extraordinario de la estrella española La Tempranica.-- Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones

CINE VICTORIA

Función para hoy viernes 13 de Julio de 1924

A las diez en punto.-- Estreno del duodécimo episodio y exhibición del undécimo de la interesantísima serie americana en diez y ocho, La senda del terror.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarios o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

-- VINO OLOROSO --

FINO LÓPEZ

Pedido en todas partes, es el mejor
Juan López Ariza.--Rute

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

RESISTENCIA kilos por cms.

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110
Sacos de cincuenta kilos 6 saco

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena, 8²⁵ por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 " en el agua	22'00	230
" " 28 "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	For vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO.	120	130	7
" " " SANSÓN	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de anoche

Revista de libros

El grande y bueno Gómez de Baquero, no hace muchos días, aconsejaba a un joven que desdénara el ejercicio de la crítica y que encaminara sus esfuerzos por derroteros más provechosos, y aderezaba sus razones con una salsa jugosa y acibarada.

En realidad, y de entre las modalidades manifiestas en la república de las letras, pocas como ésta tan propicia al choque con los intereses que paso tras paso van creando y consolidando reputaciones, si es que la crítica se ha de ejercer sanamente, sinceramente.

Porque, para desgracia de todos, cuánto falso prestigio se va encubriendo a fuerza de habilidades y de perseverancia, y cuánto ha de herirlos la verdad, dicha, sostenida y demostrada, con serenidad y sano criterio...

Por eso es difícil la crítica y desagradada su misión, y por eso no debe, de ningún modo, apartarse de lo que es la razón, alabando lo bello y censurando lo deforme.

Y por eso nosotros, cada vez que con la plegadera en la mano vamos a cortar las hojas inmaculadas del libro que acabamos de recibir, nos reconcentramos íntimamente, y nos parece que iniciamos un rito espiritual.

La pluma prolífica y exuberante de Vicente Blasco Ibáñez, de este viajero incansable, ávido de color, de este eterno soñador oriental, de este infatigable y esforzado luchador, con periodicidad inmutable va destilando los frutos de su perenne fecundidad.

Y ante nuestros ojos asombrados, con gracia inimitable, con el atractivo de su estilo sugestivo y personal, va desarrollando cada vez el panorama de un nuevo rincón del globo.

Ahora han sido las "Novelas de la Costa Azul". El Blasco Ibáñez de los "Cuentos valencianos", el de "La condenada", reaparece aquí, más universal, quizás más comprensivo, quizás un poco convencional...

El antiguo cuento, breve, conciso, con su final rotundo, se transforma en una "nouvelle", un poco más extenso, más diluido, más rico en matices, pero quizás más pobre en emoción.

Las cinco novelas que componen el volumen de que hablamos se desarrollan en la Costa Azul, y sus personajes son tipos interesantísimos que llevan una existencia completamente diferente a la del resto de la humanidad: hombres o mujeres novelescos, por su vida actual o por su pasado.

Completan el volumen unos artículos, publicados anteriormente, como las novelas, que revelan lo que antes decimos. Esa difícil faciliidad de Blasco Ibá-

ñez para adaptar sus concepciones a la urgencia del momento, haciendo un artículo periodístico lleno de actualidad y de interés.

Ahora, esperemos las próximas producciones del enorme escritor, y entre ellas la más sugestiva de todas las que pueda escribir, sus impresiones del viaje al rededor del mundo.

Y este es un libro lleno de evocaciones y de recuerdos. Más que el libro de un hombre de ciencia parece el libro de un enamorado.

En rigor, don Angel Cabrera, secretario de la Real Sociedad Española de Historia Natural, es un enamorado de Marruecos, y su libro recientemente publicado "Mogreb-el-Aksa", así lo demuestra.

Con la minuciosidad del hombre de ciencia nos describe todo el país, sus habitantes, sus costumbres, y al lado del detalle de innegable valor técnico está el que tiene provechoso interés práctico, pero, al propio tiempo, ¡qué honda melancolía, qué tierna sencillez hay en la descripción de tanto y tanto paisaje marroquí, de tanto y tanto momento de oriental emoción...!

La Editorial "Voluntad" llevó este libro a su "Biblioteca de temas de interés nacional". A nosotros nos parece que cada español que quiera gozar de una visión completa de nuestro Marruecos, del Marruecos que los Tratados nos asignaron, de ese Marruecos que es una prolongación de nuestra Andalucía y de nuestro suelo, debe llevar este libro a su biblioteca y reservarle en ella el lugar preminente y más a mano.

Por último, queremos dedicar hoy unas líneas, pocas, porque el espacio no consiente más, a algunas publicaciones de la "Biblioteca Nueva".

El señor Ruiz-Casillo, que la dirige, está haciendo un esfuerzo considerable. Lo más selecto de la literatura europea, lo más moderno, lo más vibrante, lo más recio de los escritores de uno y otro lado de los Pirineos, prescindiendo de mentalidades de turbio prestigio y de populachera reputación, va desfilando bajo la égida de la "Biblioteca Nueva".

Un criterio ponderado y culto rige esta selección de autores. Y así, junto a la más espiritual y melancólica muestra de la gentil Colette, en su novela "Querido", esmeradamente traducida por el señor Gómez de la Serna, vemos la irónica burla de Giovanni Papini en sus "Bufonadas" ásperas, crueles y paradójicas, y el hondo y humano sentimiento de esa "Flor sombría" que John Galsworthy, para ofrecérsela, cortó del jardín de su corazón.

Pero hay otras recientes publicaciones de la "Biblioteca Nueva", "El oculto pecado", de Salaverra, y una colección de artículos de Ramirez Angel, que reclaman mayor espacio para ocuparse de ellas, y hemos de hacer aquí un punto forzado.

Ernesto de los Reyes.

GOBIERNO CIVIL

Extinción de una plaga

Por el cuerpo de Ingenieros de Montes se ha fijado la fecha del 15 de agosto próximo para la extinción de la plaga de los encinares denominada "lagarto peludo", en los términos municipales de Villanueva de Córdoba, Montoro, Adamuz y Conquista.

Licencias de caza

Le han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Lope Arcos del Real, de Doña Mencía; don Manuel Linares Caro y don Francisco Molero Ruiz, de Palma del Río; don Bernardino Rubio Madueño y don Juan Gómez Sánchez, de Villalalto; don Manuel Rejano Márquez, de Posadas; don Manuel Berengena León, de Villanueva del Rey; don Pedro Calvo Torrero, don Antonio Sánchez Ramírez y don Andrés Morillo Velarde, de Belalcázar; don Antonio Cordero Rivas, de Los Moriles, y don Antonio Cánovas Expósito, de Córdoba.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de la cárcel de Lucena a la de esta capital, del recluso Joaquín Budia Montero y de la de Bujalance a la de Córdoba de Asilio Flores Márquez y Pedra Castro Robles.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles, don Francisco Jiménez Arjona, don Antonio Alcaraz y don Antonio Arce Cívico.

Doña Carmen Delgado Molina, don Federico Carrere Montero y don Anibal Atienza Granados, solicitan inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad.

Sección de Primera enseñanza

Antecedentes

La sección de Badajoz interesa el envío de certificación de los antecedentes profesionales de los maestros que fueron de esta provincia, don Luis Alcalá Grande y don Fructuoso Rodríguez.

La sección de Sevilla remite los antecedentes profesionales del maestro don José Robles Rebollo.

Documentos

Se han recibido, para su entrega al interesado, varios documentos remitidos por la sección de Málaga, referentes al maestro residente en Cabra, don Rafael Cañero Gómez.

Los honores fúnebres y la cultura de los pueblos

Cuando ayer, cumpliendo honroso en cargo de la Dirección de este periódico, trazáramos a vuela pluma, en el breve plazo de una hora y con el ánimo oprimido por el pesar y la amargura, unas líneas necrológicas que diesen a conocer a los lectores la infausta nueva de la pérdida de nuestro músico, el maestro compositor Martínez Rucker, ni sabíamos, ni podíamos averiguar de momento, si el artista había nacido en esta ciudad; y, nos bastó con asegurar que Rucker "era de Córdoba", que a Córdoba pertenecía, ya que el hecho circunstancial e involuntario del nacimiento, no es ciertamente el vínculo de más fuerza entre los que ligan a cada hombre con "su pueblo".

Horas después, al saber que el cadáver de Martínez Rucker no había recibido honores extraordinarios, tan extraordinarios como su mérito, se disipó la duda. El maestro había sido cordobés por razón de nacimiento.

Si hubiese sido forastero, se le habría tributado más solemne homenaje, más expresivo testimonio público de admiración y de duelo.

¡Somos así!

El cuerpo inanimado de Rucker envuelto en el sudario tan blanco y tan limpio como el alma que ya se había separado de él, el cadáver del insigne, debió haber sido trasladado a un salón del Conservatorio, de ese Conservatorio provincial de Córdoba que tenía sangre de su sangre y vida de su vida. Debíose al menos haber detenido la carroza fúnebre a la puerta del centro docente, camino del Cementerio, en tanto una lluvia de flores caía sobre el ataúd y una masa orquestal le despedía para siempre ejecutando alguna escogida obra musical adecuada al momento.

Y si estos honores fúnebres ni se planearon ni se realizaron, las bandas que hay en la ciudad debieron escoltar ese cuerpo yacente, interpretando al caminar por la ruta que conduce al Camposanto, —ruta de dolor y de eternidad— a aquellas dos marchas fúnebres que debemos a la inspiración del maestro que perdimos.

Nada de esto se hizo, acaso porque Martínez Rucker moría en Córdoba o porque en ella había nacido. Ser cordobés es un honor supremo que por nada cambiará el que sepa apreciarlo, pero es una desventaja para los hombres que alcanzan la gloria, porque nuestros compatriotas son demasiado parcos en tributar honores, tardos y fríos en ensalzar a sus paisanos vivos o muertos.

Si el genio músico de Martínez Rucker se hubiese apagado en Madrid en vez de apagarse en Córdoba, su cadáver hubiera sido honrado con fúnebres tributos, de los que suelen expresar a un tiempo el sentimiento y la cultura de los pueblos. Como se hizo hace muchísimos años con Carnicer, como se hizo con Chapí y con todos los músicos

que en la corte del reino rindieron la jornada de la vida, como hacen con sus artistas las ciudades más cultas de la nación.

Es una prueba clara de la mayor cultura artística musical de un pueblo, hacer sonar sus orquestas y sus bandas, ante los privilegiados artistas muertos, como debido homenaje póstumo a los que en la esfera del divino arte lograron gloria y prestigio y fueron por estos títulos bienhechores de su patria.

Jota.

En la Casa de todos

De quintas

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"Por el presente se cita a todos los individuos pertenecientes al reemplazo de 1921, que han sido declarados exceptuados del servicio en filas, para que provistos del documento militar que obre en poder de los mismos comparezcan en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de once a una de la tarde para hacerles entrega de un documento de su exclusivo interés."

Ejercicio de tiro al blanco

Debiendo practicar las fuerzas de Intendencia de esta plaza ejercicio de tiro al blanco en la margen derecha del Guadalquivir, próximo al molino de Casillas, en la mañana del día 18 del actual, se advierte para conocimiento de las personas que tengan que transitar por aquellos contornos, con el fin de evitar cualquier accidente desagradable.

Recaudación y pagos

El día 15 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.937'20 pesetas; por derechos del Matadero, 1.430; por varios arbitrios municipales, 1.252'25; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 428'45; por inquilinato, 49'33; por el arbitrio sobre bebidas y perfumería, 1.470'90.—Total 6.605'13.

Pagos autorizados:

Indemnización por rescisión del contrato de derribo reconstrucción y reforma del edificio Suizo, 6.000 pesetas; subvención al Real Centro Filarmónico, 500; mensualidad de Junio del contrato de limpieza pública, 3.333'33; subvención al Instituto provincial de higiene en Mayo y Junio, 2.500; importe del crédito respectivo a Marzo por devengaciones de alumbrado del ejercicio 1920-21, 2.339'69; satisfecho a la Sociedad de gas y electricidad por varios servicios de alumbrado, 1.128'99.—Total, 15.801.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Bravío Laportilla, 3, principal.

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos, trajes de dril.

Cartas ciudadanas

La temperatura continúa molestando a la humanidad, y la humanidad continúa molestandose a si misma por razón de la temperatura, lo cual quiere decir en buena lógica, que sigue lentamente la disolución social.

Los hombres de algún peso material han comprobado en la balanza esta creencia, y han sacado en claro que la sustancia de gazpacho con que se alimentan algunos mortales, pertenecerá al régimen vegetariano y que los componentes se rescaban, pero que disminuyen el peso por falta de sustancia y sobra del agua que se vierte por la piel como los botijos de La Rambla.

Desde que sale el sol hasta que se pone, la piel es una continua vertiente de materias líquidas, mal olientes en algunos casos, en los cuales queda demostrado, una vez más, que algunos mortales apestan a larga distancia y destilan por los poros materias insalubres.

La falta de higiene suele ser la causa de este efecto, y en las grandes colectividades, cuando se trata de lugares cerrados, principalmente, el biste humano huele a perro muerto.

La higiene individual, la que se resuelve con jabón, no es la higiene acostumbrada por algunos individuos, y de ahí la consecuencia inmediata del nauseabundo olor que despiden.

Su presencia en las aguas del Guadalquivir, no pasaría sin la indignación la protesta del caño de Venceguerra.

Jabón y agua abundante son elementos necesarios para la vida en sus fundamentales razones higiénicas, pero algunos mortales huyen del agua como los gatos, que son refractarios a cuanto se relaciona con la higiene.

Un apretón de manos en estos enemigos del aspo del cuerpo, ya sea interior o exterior, es una ofensa a la higiene; en buena educación el apretón de manos, como saludo, más o menos afectuoso, debería rechazarse en este tiempo de las altas temperaturas y de los copiosos sudores.

Por otra parte, el contacto de las manos sudosas debe prohibirse, porque ese contacto no es saludable, sino perjudicial, porque carece de todo principio higiénico.

El sudor es conveniente, pero que cada cual suélelo suyo sin exponerse al contagio por los poros ajenos.

Martín Porras.

Misas de requiem

El Centro Liberal de Córdoba ha acordado costear una solemne Misa de requiem aplicada por el alma del que fue su presidente último, señor don Rafael Barrios Urriquez.

Dicho acto religioso se celebrará el viernes 18 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia de los Dolores.

El Centro Liberal ruega a sus amigos la concurrencia a dicho acto en memoria del que fue ciudadano y caballero ejemplar.

El caciquismo y sus remedios

En los estudios que en "El Sol" viene haciendo José Ortega y Gasset sobre la realidad política de España, fija un concepto del asendereado caciquismo. El caciquismo—dice el autor de "España invertebrada"—es un vicio orgánico en el cuerpo nacional. Concepto exacto, aunque no divulgado. Y no por nuevo, ciertamente. Siempre que de caciquismo se habla, habrá que referirse a la información que el Ateneo de Madrid hizo en 1903. Fue tal información el análisis más completo y más autorizado de lo que se consideraba en onces, y sigue considerándose, enfermedad medular de nuestra organización política. Base de la información era una memoria de Costa entre los informantes figuraron Maura, Bonilla, San Martín, Almirante, Posada, Builla, Cela, Pi y Margall, la Pardo Bazán, Royo Villanova, Ramón y Cajal, Sánchez de Toleda, Unamuno, Gil, Robles, Azcárate... casi todos los grandes españoles de hace veinte años, muchos de los cuales siguen siendo, por fortuna, grandes españoles de hoy.

Y entonces ya se dijo, y se probó, que el caciquismo era consustancial con la naturaleza del español, como se dijo que no era un vicio exclusivamente político, sino que se presentaba en toda vida de relación, en toda actividad en que se ejercía, por españoles entre españoles y para españoles, autoridad, mando e influencia. "El caciquismo—decía Ramón y Cajal—es un órgano indispensable de la vida nacional, creado por la ignorancia, la sumisión y la carencia de tintos políticos de las gentes". "Si se operase el milagro—decía Maura—de un instantáneo aniquilamiento de caciques, España se hallaría en la anarquía". "Es el caciquismo—decía la condesa de Pardo Bazán—una consecuencia de estado de atraso infantil del pueblo". "El cacique—decía Unamuno—es un mal necesario por falta de conciencia pública y de órganos políticos adecuados". Convenían todos en que de cualquier manera que se organizase el país, la organización, fatalmente, se tornaría caudillesca y oligárquica, por innata propensión de la masa dirigida y de las minorías directoras.

Es lo mismo que hoy, veinte años más tarde, afirma Ortega y Gasset al decir que aunque a España la extirpen los caciques, la volverán a nacer, como al cangrejo sus pinzas. ¿Qué será menester para impedir tan enojoso renacimiento? Hacer que no sea cangrejo esto es, mudar la naturaleza política del español y su conciencia. Porque es en esa naturaleza y esa conciencia donde se oculta la raíz de todo caciquismo.

Para entenderlo así y saber lo que ha de extirparse por dañino, conviene ponerse de acuerdo en lo que son caciquismo y cacique. En la opinión más generalizada caudillaje es el que manda, y caudillismo el poder que se tiene en una provincia, una comarca o en toda la nación. Y no es así.

Cacique no es el que manda, sino el

que manda mal. Caciquismo no es el poder y la influencia, sino ese poder y esa influencia cuando se ejercen en contra de la justicia y del interés general. En 1903, en la modesta tesis doctoral de un estudiante, se señalaba la diferencia entre el "cacique" y la "autoridad social", haciendo ver a necesidad de que hubiera autoridades sociales, que ejercieran patriarcado y tutela en beneficio de los menos aptos y sin menoscabo de los derechos fundamentales de la democracia.

Fijado así el concepto del caciquismo, se reduce el área caudillesca, y se ve que no son caciques todos aquellos a quienes se aborrece como tales, ni es caciquismo todo aquello de que bajo ese dictado se abomina. Y surge una cuestión: al caciquismo se le odia por lo que tiene de caciquismo o por lo que tiene de poder. ¿Son antipáticos los caciques porque mandan mal, o simplemente por que mandan?

Que el caciquismo es vicio ingénito lo demuestra el que, como acertadamente observa Ortega y Gasset, surge de abajo arriba. Verdad indudable que contradice el concepto vulgar, provinciano y mediocre, de un caciquismo central que se extiende por todo el mapa sus tentáculos. ¡No hay tentáculos ni pulpo! El caciquismo nace a instancia de parte. En política, la injusticia es siempre injusticia rogada. Porque el caciquismo—digase de una vez—es el producto natural de la cobardía, el egoísmo, la falta de fe en el propio esfuerzo, toda esa triste debilidad espiritual que hace a los españoles ir por el mundo medrosos, encogidos, creyéndose sin fuerza para nada si no se amparan de unos faldones y un padrino, y juzgándose invencibles, en cambio, cuando poseen el talismán de una recomendación.

Los remedios no estarán en la creación de esos "parlamentos regionales" de que habla Ortega y Gasset con un criterio madrileño que los provincianos tememos que rechazar con espanto, viendo a nuestras queridas ciudades condenadas a ser la areta, cuando no vivero, de caciques. Si el mal es orgánico, orgánicos han de ser los remedios, que, sin perjuicio de las necesarias ampliaciones, pueden sintetizarse así: formación de ciudadanos, para que los que caciquean y los que se dejan caciquear sepan a lo que la ciudadanía obliga, separación del interés público y del privado, terminando la confusión entre "quod ad statum rei hispanae spectat" y "quod ad singulorum utilitatem pertinet"; restablecimiento del prestigio de la autoridad y de los gobernantes, inculcando en todos la conciencia de que gobernar, administrar, ocuparse de lo que importa a la colectividad, es un servicio que como tal servicio ha de cumplirse, lo que supone la extirpación de dos abundantes necedades, que quizás no son más que una con otro y reverso la vida de los que mandan para lamerse y sentirse restados de una personalidad que no se encuentran en sí propios alerse sin insignias, y la envidia de aquellos a quienes causa

humillación lo que debía inclinarse a gratitud.

Y así no habrá caciquismo. Porque el poder será lo que debe ser; cosa de derecho público. Y el que otorgue un voto, como el que le pida, como el que se afilie a un partido, sabrá que por el voto se puede exigir leyes rectas y provechosas, mejoras para la comarca o para el distrito, pero no favores de índole personal, y que la adhesión a un partido significa conformidad con unos ideales y un programa, deseo de colaborar en una obra colectiva, no afán de protección o prurito malsano y negativo de ir contra alguien, que suelen ser los impulsos que, en la política, como en todo, rigen las apasionadas y tormentosas almas españolas.

El incendio de esta tarde

En los trabajos de extinción resulta un hombre con quemaduras.

Próximamente a las tres de la tarde, las campanas de las parroquias dieron la señal de fuego.

Este ha ocurrido en el cortijo denominado de "Lubián", próximo al sitio denominado "Los olivos borrachos", que lleva en arrendamiento el vecino de esta capital Miguel Molina Albero.

El siniestro inicióse en un almiar de paja, dificultando su extinción el fuerte viento que reinaba.

Tan pronto como la familia del arrendatario apercibióse, comenzaron los trabajos para sofocar aquél, en unión de otros vecinos de las fincas inmediatas.

Del Ayuntamiento partieron los bomberos con los aparatos del servicio de incendios, cooperando a los trabajos de extinción.

También acudieron al expresado cortijo, el Comisario jefe de Vigilancia don Juan Herrera, el teniente de Seguridad señor Alcaráz y varias parejas de ambos cuerpos.

Además de la paja que contenía el almiar ha sido pasto de las llamas unas gañanas de carbón y útiles de labranza.

El arrendatario de la finca, señor Molina, fué después asistido en la Casa de Socorro de quemaduras de primer grado en la mano izquierda y codo del mismo lado, leves.

MILITARES

Licencia

Le ha sido concedida licencia por enfermo al teniente coronel de Sanidad don Mario Gómez, director del hospital militar de esta plaza.

Permiso

Solicita permiso el teniente del regimiento de la Reina don Vicente Paredes Viñas.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 18.—Viernes. Santos Camilo de Lenis, fraile; Sinferosa y sus siete hijos, mártires.

Vida de la Santa.—Fue Santa Sinferosa natural de Roma, e hija de padres nobilísimos y buenos cristianos, quienes la casaron con un caballero llamado Gétulo Zótico, hombre virtuoso de santa vida el cual fue martirizado en tiempo del Emperador Adriano, en cuyo matrimonio tuvieron por hijos a Crescencio, Julián, Nemesio, Primitivo, Justino, Estacteo y Eugenio, los cuales, con su santa madre, se retiraron a la ciudad de Nivoli, donde hoy se conserva todavía una cisterna seca, en la que se dice que estuvieron escondidos en tiempo de aquella cruel persecución. Presa Sinferosa con sus hijos, como no pudiese el Emperador con promesas y amenazas conseguir que sacrificase a los ídolos, mandó a bolear, colgarla de los cabellos y tenerla suspendida en el aire, desde donde la buena madre amonestaba a sus hijos, diciéndoles que se acordasen de su padre e imitasen su valor; que ni aseen que ella, siendo débil mujer, no vacilaba en morir allí delante de sus ojos que los tormentos no eran tan atroces como parecen, y que el galardón sería eterno. Finalmente, le ataron una piedra al cuello y la arrojaron al río Ebro, donde pereció ahogada, y al día siguiente sus siete hijos, atados a siete palos, recibieron diferentes crueles martirios, y murieron en ellos con extraordinario valor el día 18 de Julio del año 13. El lugar del martirio fue conocido con el nombre de "los siete hermanos" o los siete Eiothamatos, que en griego viene a significar lo mismo que "despreciadores de la muerte".

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la Real Parroquia de Santa Marina de Aguas Santas. De ocho a doce y de cuatro a ocho.

Jubileo permanente.—En las Escuelas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).—A las ocho de la tarde solemne novena en la que habrá misa, Rosario, Ejercicios, Gozos cantados y sermón que predicará el elocuente orador sagrado don Mariano Ruiz Calero y Aleántara, canónigo de la S. I. C.

En la Real parroquia de Santa Marina.—A las once de la mañana, fiesta solemne a la titular a gran orquesta y con asistencia de la Comunidad de señores curas párrocos, en la que ocupará la sagrada cátedra para encomiar las virtudes de la Santa el R. P. Fray Bernabé de Ariate, capuchino de esta residencia.

A las siete y media de la tarde, dará comienzo un solemne triduo al Sagrado Corazón de Jesús, predicando en él el R. P. Fray Bartolomé de Valencia, capuchino de esta dicha residencia, terminándose con un solemne responso.

En las escuelas del Campo de la Verdad

Dos interesantes Exposiciones

Los beneméritos maestros nacionales del Grupo Rey-Heredia, señorita Eulalia Leal Maceda y don Manuel Montero (Avilán), han probado este año ante toda la Córdoba que se preocupa de la instrucción de la niñez, lo que ya desde años anteriores tienen cumplidamente acreditado; que son dos excelentes educadores, para los que el vecindario del Campo de la Verdad tiene toda su gratitud y consideración, y para quienes, tanto la Inspección como la Junta local de primera enseñanza han de tener sin duda gran complacencia y aprecio.

Las Exposiciones escolares que hace años sustituyeron a los exámenes de fin de curso, son una obligación ineludible para todo maestro, como lo es la "Memoria" del curso mismo, en que se condensa la labor realizada en el mismo por escolares y profesores.

En el Campo de la Verdad han estado abiertas estos días, y hoy se han clausurado, una Exposición en la Escuela de niños que dirige el señor Montero y otra en la de niñas a cargo de la señorita Leal y de su auxiliar la señora López Arroyo.

Dignas de todo elogio han sido ambas Exposiciones, por el número de cosas presentadas y por la sinceridad con que fueron ejecutadas por los escolares.

Satisfechos pueden estar estos maestros del resultado de sus trabajos, ya que ven reconocidos por los padres de sus alumnos y por otras personas extrañas, la importancia de su esfuerzo y esta satisfacción debe ser para ellos corona y premio de sus afanes y desvelos.

Reciban profesores y alumnos nuestra enhorabuena.

Quejas del vecindario

Ha de permitirnos el señor Alcalde que volvamos a insistir acerca del foco de infección que existe en la explanada que hace la fábrica de cervezas del señor marqués de la Mora de Trejo, y que trae justísimamente alarmado al vecindario.

A pesar de nuestros lamentos y de nuestras quejas, aquel sitio continúa siendo un vertedero de toda clase de inmundicias, llegando a arrojarse animales muertos, en a descomposición produce un hedor insoprtable.

De la amabilidad de señor Cruz Conde, esperamos ser complacidos en nuestro ruego de que tal foco desaparezca de aquellos lugares.

JARDIN DEL REGINA

Se sirve al público por tarde y noche helados de todas clases, cervezas, refrescos, aperitivos, vinos y licores.

POR LOS PUEBLOS

Detención de reclamados.—La guardia civil de Fuente Obejuna ha detenido a Francisco y José Bueno Ruiz, los cuales se hallaban reclamados por el juez municipal de Peñarroya, como autores de lesiones causadas a su convecino Joaquín Ramos.

Ambos ingresaron en aquella cárcel a disposición de la autoridad que los reclamaba.

Por hurto.—En Espejo ha sido detenido por la benemérita el vecino de Castro del Río Antonio Perea Priego, al que sorprendió conduciendo dos carros de paja que había hurtado al vecino de aquella localidad Casimiro Morales Medina.

El detenido, en unión de los dos carros y caballerías, quedó a disposición del juez municipal de Espejo.

Caballería desaparecida.—Del sitio llamado Las Torres, del término de Obejo, donde pastaba, ha desaparecido una caballería perteneciente al vecino Ambrosio Redondo Prieto, sin que las gestiones hechas para el rescate por la benemérita hayan dado resultado.

Dos suicidios

Comunica la guardia civil de Valenzuela que en el sitio denominado "Las Baldías" de aquel término, apareció ahogado de un olivo el vecino de aquel pueblo Francisco Pamo Osuna, de 70 años, suponiéndose que el móvil del suicidio fue la penosa situación en que se hallaba.

También en su domicilio, calle Bautista número 40, de Pozoblanco, ha puesto fin a su vida Cayetanourado Sánchez, de 70 años, viudo y de oficio tejedor.

Para llevar a cabo su determinación Cayetano, dióse un corte con una navaja de afeitar en la mano izquierda, arrojándose después al pozo.

Parece ser que entre Cayetano y sus hijos existían disgustos por haber vendido aquel dos casas que poseía.

El juzgado se personó en la casa mencionada, siendo extraído del pozo el cadáver y conducido al cementerio.

Administración de Rentas

Responsabilidades de profesionales.—Artículo primera de Utilidades.

Tenemos entendido que por la delegación de hacienda de esta provincia se están exigiendo responsabilidades a los profesionales de la tarifa primera que no atendieron las citaciones que por la inspección en visita se les hizo de que presentasen en la administración de Rentas las declaraciones juradas de las ganancias obtenidas en el ejercicio de sus respectivas carreras.

Asimismo se nos dió que con liquidación se procederá contra las casas partculares que no hayan presentado las relaciones de sus empleados.

Lo que comunicamos a nuestros abonados en evitación de los contratiempos que puedan sobrevenirles a los que en tales circunstancias se hallen.

Películas callejeras

Entre vecinos

A la hora de la siesta en este tiempo, cualquiera se pelea. Pero si el tal habita en un chozo en mitad del campo, entonces hasta se piensa en el triple asesinato.

Antonio Pulido y Antonio Heras tienen la casa en el Arroyo del Moro.

A las dos de la tarde de hoy cada uno echaba lumbre dentro de la choza.

El primer Antonio se asomó a la puerta.

—¿Has visto que calor.

—Lo que te voy es a partir la cara

—¿Cómo?

—Que te voy a rajar como un cerdo!

Y no escuchó más el primer Antonio.

Metió mano a una navaja y el otro descolgó la escopeta. Las familias respectivas al presumir el drama empezaron a chillar, y los gritos se oyeron más allá del Fuente.

A poco un guardia, dos más, los vecinos, un colegio íntegro y sudando a mares.

El asunto se verá dentro de unos días en el juzgado municipal correspondiente.

Acertijo

¿Quién es la caballería?

Un "tio" que en mitad de la Corredera, y cuando estaba aquello "así" de gente, le dió el primer palo a una caballería que conducía

Varios transeuntes le amonestaron.

—Hombre, no le da a usted "ná"...!

—Como este animal es mio, hago con él lo que quiero—respondió.

Y le dió otros golpes ante el público, que no cesaba de protestar.

El "tio" hizo aún más.

Sacó una botella que llevaba—un casco, vamos!—y le dió con él a la pobre caballería, hasta hacerle una herida.

Un guardia llegó muy oportuno, le miró fijamente y el hombre del caballo se descompuso.

Pasó, ac o seguido a la comisaría.

—Vamos a ver; ¿Quién es la caballería...?

Sigue el calor

Una cosa muy parecida a la primera "película". Solamente que en este caso han intervenido más personajes.

Araceli Plaza vive con su niño y su esposo Telesforo Granja, en un casucho del Cerro de las Golondrinas.

Francisca Cárdenas y su mitad Manuel Hidalgo, le tienen ojeriza al anterior matrimonio.

Es a tarde, Paca y Manuel estaban aburridos y desde el Campo Madre de Dios, donde habitan, se fueron con todo el calor en busca de gresca a casa de Telesforo.

A los pocos minutos el Cerro era un segundo Cobba Darsa.

Manuel Hidalgo tuvo que ir a la Casa de Socorro, y los demás quedaron encerrados en un calabozo del "Hotel Alcazar".

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.

Don Andrés Roldán

En la última firma regia ha obtenido el ascenso el jefe de Administración de segunda clase, nuestro querido y respetado amigo don Andrés Roldán, abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

El señor Roldán, estimadísimo en esta provincia, donde reside desde hace muchos años, es un prestigio por su austeridad y por su ciencia jurídica. Maestro en materias civiles y en derecho administrativo, su consejo es constantemente solicitado y por todos reverenciado.

Muy efusivamente felicitamos al señor Roldán por tan merecido ascenso, que también nos permite la satisfacción de que continúe prestando sus valiosos servicios en esta provincia.

EL SOMATÉN DE CÓRDOBA

Por la comisión organizadora del mismo han sido admitidos como somatenistas don José Sánchez Gallardo, don José Corral Duarte con los Manjavacas Anguita, don Manuel Martínez de la Haba, don Emilio Ruiz García, don Juan Pardo Jiménez, don Rafael González Cabello, don Antonio Gutiérrez Sánchez, don Nicolás Peinado Alcalde, don Francisco Jiménez González, don Zacarías Gutiérrez Sánchez, don Miguel Sánchez Castro, don Ramón Ruiz Villegas, don Salustiano Rico León y don José Gordillo

Por la expresada comisión se expedieron carnets de somatenistas a don Emilio Ruiz García, don Francisco Guzmán Laguna, don Francisco Vilhes Maillo, don Juan Estévez Rubio y don José Saldaña Rubio

TRIBUNALES

Juicios para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por robo, contra Rafael Márquez Martínez.

La defensa está encomendada al letrado señor Torres (don Alfonso).

En la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa seguida por raptor contra Pedro de la Cruz Caballero, por el juzgado de Fuente Obejuna.

Defenderá al procesado el señor Carretero (don M.)

Absuelto

Por la Sala primera ha sido declarado absuelto el procesado por homicidio, en causa instruida por el juzgado de esta capi al, Miguel Alcaide Naranjo.

Sentencia

La Sala segunda ha dictado sentencia condenando a dos meses y un día de arresto mayor a Manuel Sedano Rodríguez, procesado por hurto por el juzgado de Fuente Obejuna.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía Naviera "Ibarra y Compañía de Sevilla" comunica a los señores cargadores, que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR



VENCEDORES EN LAS CARRERAS DE BICICLETAS (CIRCUITO DE LA CIUDAD), CELEBRADAS CON MOTIVO DE LOS FESTEJOS HABIDOS EN LA BARRIADA DE SAN CAYETANO

El viaje de Blasco Ibañez al-Notas lucentinas rededor del mundo

En el último suplemento literario del gran diario argentino "La Nación", encontramos una conversación mantenida por el ilustre novelista Blasco Ibañez con el periodista francés Georges Maurevert, sobre su reciente viaje alrededor del mundo. Materia tan atractiva es tratada por el verbo de Blasco Ibañez—tan plástico y animado siempre—de manera amenísima. Creemos que complacerá al lector la reproducción de algunos párrafos.

Recuerde el lector, a modo de antecedente, que el autor de "La barraca" embarcó en Nueva York en el "Franconia", paquebot-palacio, en el que hacían su excursión 100 pasajeros. Cada uno de ellos pagaba su plaza con 1000 dólares, que al cambio de entonces—octubre de 1923—eran 50.000 francos. Predominaban los norteamericanos, y solo se contaban tres españoles entre los viajeros. Oigamos ahora a uno de ellos, a Blasco Ibañez.

"En marcha... Bajamos hasta Cuba, entramos en el golfo de Méjico, pasamos el Canal de Panamá y llegamos a San Francisco. Ocho días para tocar en las islas Hawai... Ocho días también en Honolulu, y al fin en Oahama Tokio, ciudades antes brillantes y hoy asesinadas. Fui hasta Kioto la Santa.

Un día, en una calle de Kioto, me sorprendió un cartel con un torero que tenía pestañas de samuray, estilo japonés, estoqueando a un monstruo que pretendía ser un toro. Se me dijo que era Valentino en mi libro "Sangre y arena".

Fui invitado a un banquete, pura moda japonesa, donde todos los invitados sentaríanse en el suelo, cosa desconcertante para los no habituados. Sobre la mesa había un "surtout" representando el mar del Japón, con sus islas, montañas y sorprendente vegetación... Bebí a guardiente de arroz, al cual prefiero el viejo conac francés. A los postres, graciosas geishas bailaron las danzas más sugestivas... De pronto un ruido ligero, como una palpitation de alas de pájaros... Era simplemente un pequeño temblor de tierra que hacía estremecer los muros de papel... Las geishas continuaron sus evoluciones. Habían ellas visto algo más serio de aquello.

De Mi ajima a Corea, y por Seul a Múden, la ciudad que hace veinte años vió la gran victoria de los japoneses sobre los rusos. De Múden a Pekín en tren especial blindado con soldados y ametralladoras y reflectores potentes para iluminar la vía de noche... Es porque allí hay todavía sitios con partidas de bandoleros que atacan a los viajeros y los roban. El mes precedente habían saqueado un tren de ricos viajeros que hubieron de comprar su libertad. Yo había dejado prudentemente dinero y alhajas a bordo del "Franconia" Nada desagradable nos ocurrió.

Llegamos a Pekín, y, a propósito, ¿sabe usted que M. Brioux, eminente

académico, es un poco bromista: En su relato de un viaje a China ha escrito que antes de llegar a Pekín se pasa durante dos kilómetros por la Gran Muralla... La Gran Muralla en Pekín... Comienza a 20 o 30 kilómetros de allí, y yo, que he ido, puedo decirlo. Es además, una cosa curiosísima. Fue construida 300 años antes de nuestra Era y se extiende unos 2.000 kilómetros. Está conservada en algunos sitios perfectamente casi y sus torres son intensamente pintorescas.

Pekín es una ciudad enorme, fantástica, que me ha producido una de las emociones más penetrantes de mi viaje... la seguridad. Ligase lo que se quiera, es allí absoluta... Hay tantos policemans como habitantes...

Refiere luego Blasco Ibañez su paso por Shanghai, Hong-Kong, Manila, Batavia, golfo de Bengala, Calcuta, Delhi, Benarés, hasta volver a Calcuta para ir a Ceilán, la isla paradisiaca, donde los ombres parecen dioses y los dioses, hombres. De Colombo a Pombay una semana de mar aún, que transcurre sin darse cuenta, y luego a Port-Sudán, de donde fui a Kartum en camello, por el desierto inmenso con su melancolía y sus espejuelos prestigiosos... Llegamos a la séptima catarata, casi en el nacimiento del Nilo. Representa aquella venerable civilización el templo admirable de Abou Simbel, edificado y esculpido en la misma montaña por el gran Ramsés, a la gloria de Osiris-Sol, y que hizo guardar por cuatro colosos. Milagrosamente, está casi intacto. Se nos despertó de noche para contemplar el santuario milenar al resplandecer la aurora. Fue visión el primer rayo de sol penetrando recámente en el templo e iluminándolo patéticamente con rojos resplandores...

Remontando el Nilo, continúo mi viaje, paso por Assouan y llego a Luxor... Allí encuentro de nuevo la civilización con todo su horror... Palacios y villas en Niza... Ya se acabó el viaje. El Cairo no ofrece interés para quien viene de Kartum. En Alejandría encuentro el "Franconia", que me dejó en Mónaco el 18 de marzo... Y heme aquí saturado de visiones y rebosante de los más suntuosos recuerdos. Vivo con ellos, cada bibelot, estatuita, tela, arma que he traído me recuerda un espectáculo, una conversación, un amanecer, una puesta de sol. Viajaré más todavía. Por ahora me sería imposible, sabiendo que no veré nunca cosas que excedan en belleza a lo que acabo de ver... No, no podré viajar en tres o cuatro años lo menos.

Anunció el señor Blasco Ibañez a su auditor que en breve dará a la estampa dos o tres volúmenes, en que recoge, puntualmente, las impresiones de su gran viaje.

Don Juan Fernández de Villalta y Ramírez.—Dolorosamente impresionado daré cuenta del fallecimiento del caritativo lucenés don Juan F. de Villalta, acaecido en esta ciudad el trece del actual. Esta desgracia, que con la crueldad de lo inesperado ha sorprendido a sus familiares y amigos, produce en todos honda pena.

Unido por vínculos de cariñoso afecto y compañerismo en San Vicente de Paul, no acierto a expresar los sentimientos que la torpe pluma se niega a traducir. Modesto, caritativo y amante de los pobres, virtudes que hallarán el merecido galardón en la divina justicia, Juanito Villalta, como sus íntimos le llamaban, era unánimemente apreciado por cuantos le trataban y conocían los filantrópicos sentimientos que atesoraba su corazón, propicio siempre a compartir los ajenos pesares y aliviar las necesidades del menesteroso.

Testimonio de ello es la impresión dolorosa, que en todos ha causado la noticia de su muerte, elocuente y sentida demostrada por las numerosas personas que con tan triste motivo han asistido, en inacabable desfile, a su distinguida esposa, hijo y hermanos, y por la imponente y distinguida manifestación del duelo que lo acompañó al cementerio, en la que vimos lágrimas en los ojos de los necesitados que cotidianamente socorría.

No precisan los dolientes que en este amargo trance reiteremos pensamientos por ellos bien conocidos, para comprender cuán hondamente compartimos su pesar y cree el cronista ser intérprete del general sentir del vecindario, al desearles una suficiente resignación cristiana, unida a la necesaria conformidad con la voluntad del Todopoderoso, que llamó a sí, para premiarlo, el espíritu del caritativo caballero.

Descanse en paz el político y amigo consecuente, cuya modestia le hizo rechazar los más altos cargos, y reciba su atribulada esposa, hijo y hermanos la expresión sincera de profundo duelo por la cruel desgracia que les aflige.

La procesión del Carmelo.—Encantador aspecto ofrecían las calles de la carrera a recorrer por la milagrosísima y popular Virgen del Carmen en la tarde y noche de ayer 16.

Todas las calles estaban ataviadas con gusto y en los balcones veíanse juveniles figuras llenas de salud y de belleza, que aclamaban a nuestra madre del Carmelo, todas ellas encantadoras, haciendo sus mejores galas.

La banda municipal amenizó la procesión y unos cuantos jóvenes bien sudaron el quillo llevando a cuestas la preciosa imagen de María.

Plácemes al ilustrado y activo párroco don Luis Marín y a los señores de Moreno-Lara por este nuevo y simpático quisimo paso que está mereciendo general aplauso.

Una marcha fúnebre, en alegre procesión, es un gusto de pronóstico. ¿No es verdad, don Gregorio?—C.

Por esos escenarios

Varias noticias

Entre todas las noticias que corren por las "peñas" teatrales acerca de la próxima temporada recogemos las siguientes por parecernos las menos fantásticas y tener ya algunas de ellas plena confirmación.

La empresa del teatro de Lara, de Madrid, se ha encargado de la gerencia artística del teatro Poliorama, de Barcelona.

Allí hará una larga temporada Lola Membrives, después de su actuación en Lara.

En Madrid estrenará varias comedias, entre ellas "La otra honra", de Benavente, y "Cancionera", de los hermanos Quintero.

Para la compañía titular de su teatro tiene el señor Yáñez en su poder "El ama de la aldea", de Linares Rivas, y "El llanto", de Muñoz Seca.

La compañía de comedias que dirige Alarcón trabajará en Eslava desde el 12 de septiembre al 15 de octubre y luego realizará una excursión por Andalucía.

José Juan Cadenas ha contratado por diez meses a la compañía Adamuz-González, que actuará en el Reina Victoria desde octubre.

El género que ahora se cultiva en dicho teatro pasará al Alcázar.

Pedro Borrilla y Rafael Ramírez han terminado ya la formación de la compañía que ha de actuar en Barcelona.

La primera actriz es Manolita Ruiz, que ha actuado brillantemente con la Xirgu y la Cobeña. Primera actriz de carácter, Raíela Lasheras. Entre el resto del personal figurarán Margarita Díaz, Luisa Gámez, Josefina del Río, José Gámez, José Latorre y Joaquín Parreño, el galán joven cómico favorito en el Poliorama.

La compañía actuará en Barcelona cuatro meses.

**

Rafael Rivellés ha hecho formación nueva y completa. A la cabecera del cartel los nombres de la Madró de Guevara y de Rivellés, y luego, como figuras importantes, la Mogosa, Adela Carbon y la Rico, no faltando la linda Zapico Villagómez, como actor de carácter; Ignacio Evans y Martín Vara.

A fines de agosto comenzarán los ensayos, y en septiembre emprenderán la turn.

—La Zurita y Noguerras ingresan en la compañía de Díaz-Artigas.

—Ricardo Vargas rompe todos los negocios que tenía concertados y se contrata, firmando con Tirso Escudero, para la Comedia.

—Ingresa en Fontalba el actor cómico Barrajón.

—La Fernán-Gómez se apunta en las listas del Infanta Isabel.

—Carmen Jiménez se da de baja en la compañía Alba-Bonafé. Y en la misma compañía ingresan la Pérez Indarte y Carmen Sanz, y Tudela, que sustituye a Romea.

La Alba y Bonafé actuarán en la Princesa.

EL CUENTO DE HOY

LA EDAD

Trepha, tirano de Tripoli, se miró un día al espejo. Vió que su barba era fuerte y negra. Tenía treinta años. Y pensó.

—A los treinta años, ¿el hombre es joven o viejo?

En Tripoli vivía un sabio llamado Schittim. Su conocimiento de los hombres le había valido el título alagador de Oráculo.

El tirano mandó que Schittim se presentara en su palacio.

Trepha, al entrar el Oráculo en la sala del trono, se sorprendió:

—¿Dónde he visto yo otra vez esa cara?

Sus recuerdos se precisaron. Schittim era su hermano de leche. Recordaba haberlo visto mamar del pecho izquierdo, mientras él lo hacía del derecho.

—Oráculo Schittim—le preguntó. responde sin disfrazar tu pensamiento.

Tienes treinta años. Yo, también. El hombre, a los treinta años, ¿es joven o es viejo?

—Viejo a los treinta años? Déjame que me ría, poderoso Trepha. Es muy joven.

Trepha combatió a los pueblos vecinos, reorganizó la hacienda de su reino, tuvo catorce hijos, descubrió y desbarató complots... Un día se miró al espejo. Su barba blanqueaba. Tenía sesenta años.

Y pensó:

—A los sesenta años el hombre es joven o viejo?

Mandó llamar al Oráculo Schittim.

—Oráculo Schittim: de nuevo acudo a tu franqueza. El hombre a los sesenta años, ¿es joven, es viejo?

—Viejo a los sesenta años? Y tú me lo preguntas—exclamó Schittim mo-

viendo su cabeza cana—¿Qué ha de ser viejo!

No habían pasado quince días, y Trepha comenzó a preocuparse. Le parecía que sus articulaciones perdían flexibilidad, que sus cabellos caían rápidamente y que junto a las princesas reales era cada vez mayor su frialdad.

—¿Que venga el Oráculo Schittim!—ordenó.

—Ha muerto.

—Pero ayer oí decir a alguien que iba a consultarle.

El hijo de Schittim, poderoso Trepha ha continuado la profesión de su padre. No parece menos docto ni menos perspicaz que el difunto. A él se le era, indudablemente, quien habló ayer de acudir a su ciencia.

—Sea! ¿Que me busquen al hijo del Oráculo Schittim?

Schittim hijo, estaba momentos después en presencia de Trepha. Era rubio. Tenía una cara añorada, rosada. Una sombra leve apuntaba sobre su labio superior.

—Oráculo Schittim, hijo—le dijo Trepha— siempre exigí a tu padre que me dijera la verdad. Háblame tú también sin engaños. Sinceramente: ¿el hombre es joven o viejo a mi edad, a la que tendría hoy tu padre si viviera, a los sesenta años y quince días.

Nadie supo jamás la respuesta que el joven Schittim dió a la pregunta del tirano de Tripoli.

Sólo se sabe que después que Schittim hijo abandonó el salón del trono, Trepha declaró:

—En verdad que el hijo no vale lo que el padre. Lo que es a mí no me inspira la menor confianza.

Max y Alex Fischer.

Un hombre hiere a otro de un botellazo

En la Casa de Socorro se presentó esta tarde para recibir asistencia facultativa, el vecino de esta capital Julio Moratinéz.

El médico de guardia y su ayudante le asistieron de una herida incisa en la región externa del codo izquierdo y varias punzantes de carácter leve, en el mismo brazo.

Después de asistido convenientemente pasó el herido con dos guardias a la Comisaría de Vigilancia, donde prestó declaración ante el agente de servicio.

Dice Julio Mora

En dicho centro manifestó Julio que trabaja en una obra del barrio de las Margaritas en unión de otros operarios.

Esta mañana—continuó el herido— fui a la fuente de dicho barrio para llenar el porrón y tener agua fresca durante el día.

Al llegar a la obra me salió al paso mi compañero Rafael Castro Barrio, el cual, imponiéndose y en malas formas, me pidió de beber.

Yo le dije que fue a él con su botijo e hiciera la misma operación que yo.

Y al decirle esto, Rafael echó mano a una botella que había próxima dándose con ella un fuerte golpe en el brazo izquierdo, y causándome, con los vidrios rotos, las heridas que padezco, Julio Mora después de declarar marchóse a su domicilio, casa número 7, de la calle Isaac Peral.

Sáiz y Martínez

Almacénistas importadores de café
CÓRDOBA

Visitad EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay quien pueda igualarle en precios y surtido.

Notas de Aguilar

La Santísima Virgen del Carmen.— Con motivo de este día se ha celebrado en la iglesia de las esclavas descalzas una función solemne en la que practicó el presbítero don Pedro Benítez Rasero, demostrándose una vez más sus grandes cualidades para este ejercicio.

De un' an' ación.— Bien, señoralcalde, por el paseo tan precioso que nos está haciendo en la plaza de García Prieto una vez terminado éste, que será muy pronto, según lo avanzado de los trabajos, entonces me ocuparé extensamente de este asunto, que bien lo merece.

Mi adhesión a la gran idea que el señor Romero ha tenido ordenando la construcción de la muralla que se está levantando desde la cuneta de la carretera hasta el nivel del paseo de la Membrilla; con esta acertada construcción desaparecerá el despeñadero e istente cosa que merece ser aplaudida, pues este sitio es bastante peligroso en la forma que se encuentra, y una vez terminada esta obra el paseo ganará en extensión y quedará mucho más bonito.

Un aplauso por lo bien que han quedado las calles Toro Valdelomar con su acerado y adoquinado y Emilio Gutiérrez Cámara en la parte de acerado que faltaba para quedar toda igual, pues aunque tanto los vecinos de una como de otra calle han pagado estas pavimentaciones, no obstante el Ayuntamiento ha sido el encargado de llevar a cabo la realización de estas obras, las que, como dejó dicho son dignas de aplauso.

Pero... (ya tenemos aquí el ineludible pero) falta por arreglar una cosa, que ya se lo oí a muchos, pero que ninguno se ha propuesto decirlo mas yo que creo es deber de buen ciudadano decir lo que se siente y máxime si redundará en bien de la patria chica, pregunto:

¿Por qué no se acera, como está toda la calle, el pedazo que corresponde al Ayuntamiento o sea el que tiene esos poyos de piedra cerrando el paseo?

Esto a más de resultar bastante feo, está mandado a desaparecer, pues un paseo como el del Marqués de Senda Blanca, tan alumbrado y tan bien cuidado durante todo el año y que es el ojito derecho de los aguilarenses, no creo deba lucir esos poyos de piedra arcaicos y desiguales como asimismo digo que estaría precioso ese trozo de acera si ésta se pusiese de igual forma que está toda la calle o sea con las mismas losillas y que al quitar esos pedazos de piedra, que ya perdieron su forma, se substituyen en esos bien por una verja de regular altura, o bien por unos postes de hierro macizo, de un metro poco más o menos, clavados a una distancia de dos metros y medio o tres, y una cadena colgante prendida de uno a otro poste esto sería más moderno, más económico y más bonito, según mi humilde criterio. En fin a la elección del señor alcalde queda.

Y como punto final dire que también

forma raro contraste el pedazo de acera que corresponde al Casino Aguilarense, la que se encuentra empedrada a pesar de estar este domicilio enclavado entre la calle Toro Valdelomar y Emilio Gutiérrez Cámara; por lo que pregunto al señor alcalde:

¿Lo mismo que se ha hecho que todos los vecinos paguen sus aceras, por qué este Casino, el principal del pueblo, que desprestigia al mismo en su abandono, no le hace ese Ayuntamiento que acere la parte que le corresponde?

Si no tiene dinero una sociedad, con casa propia, y constituida por todos los grandes contribuyentes, bien puede abrir un empréstito entre sus socios, reintegrable al año o antes, pues antes puede hacerlo, y arreglar una cosa, que yo la creo justa, puesto que los demás vecinos, pudiendo unos y otros acaso sin poder, a no teniendo que pedir el dinero prestado lo han entregado por ser cosa que bien lo merece.

Y si al decir más arriba lo del empréstito anoto que éste pudiera pagarse antes del año, es porque me fundo en que un Casino que hasta tiene la luortada "que es el colmo de la economía" y el número de socios será de sesenta aproximadamente, pagando cada uno de ellos cinco pesetas mensuales, supongo puede y tiene probabilidad de reintegrar el crédito que contrajese, que éste no excedería de "quinientas pesetas".

J. V. C.

Verdadera realización

Patistas gran moda, 55 céntimos. Crespones algodón, 75 céntimos. Nansús y Foulares, 75 céntimos. Lienos y retorcidos, 60 céntimos; Percales superiores, 85 céntimos. Percales extra finos moda, 1,15 pesetas. Vichis, clase insuperable, 0,70 pesetas; Driles y semilana para trajes de caballero pesetas. Bengalinas de seda, doble ancho, 4 pesetas; Crespones de seda, gran surtido, 6 pesetas; Vestidos de punto de seda, 22,50 corte. Paños de 4 por 100 en todos los géneros para trajes de caballero.

Todos los artículos se realizan a mitad de precio.

Comercio de Francisco Hierro

... Frente al Ayuntamiento ...
Visiten los escaparates de la casa y apreciarán estas importantes rebajas.

VENTA DE CASA

En subasta voluntaria que se celebra, el día primero del venidero agosto a las 12, hora oficial, en el despacho del letrado don Rodrigo Parazona, sito en Córdoba, calle Cardenal Toledo número 2, se vende la casa número 26 de la calle de Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testamentaria de la ilustrísima señora doña Ana María de Hoces y Losada, bajo las condiciones contenidas en el pliego que en dicho despacho obra de manifiesto.

El deporte la moral y la higiene

Se ha observado siempre que la mejor manera de propagar la moral y la higiene se obtiene propagando los deportes entre la juventud, pues ambas cosas son esenciales para el éxito del deportista. Entre los ingleses podemos encontrar el mejor ejemplo. Casi todo el mundo ha oído hablar de la robusta juventud inglesa, que ofrece admirables ejemplares de perfección física, debido a que los hombres de aquel país se mantienen muchas veces hasta su madurez partados y hasta ignorantes de la existencia de los vicios, que envejecen y astan prematuramente nuestra juventud.

El joven inglés, deportista por excelencia, todos los ratos de ocio que le deja el estudio o el trabajo, los dedica al deporte con entusiasmo siempre creciente. Se podría decir que los deportes son el vicio de la juventud inglesa.

Yo he visto con gran frecuencia entre nosotros jóvenes de catorce o veinte años luciendo orgullosamente un cigarrillo o actuando de haber ingerido bebidas alcohólicas, pues creen encontrar en el ocio algo como una condecoración, algo digno de orgullo.

Pero afortunadamente este falso concepto de la vida va desapareciendo entre nuestros jóvenes y en vez del cigarrillo malsano, llevan en sus manos la raqueta de tennis, los masos de golf o los guantes de boxeo, que les reportarán salud y vigor para la lucha por la existencia, en la que son muy pocos los que no tienen que desempeñar algún papel.

R. T.

Hurto en metálico

Es detenido un sujeto, como presunto autor de la sus ración.

En el establecimiento de ferretería que en la calle de Claudio Marcelo tiene don Felipe Gutiérrez, se ha cometido un hurto de metálico.

Según cálculo del señor Gutiérrez, la cantidad sustraída es aproximadamente de 10 pesetas, que había en una caja registradora.

El autor del hurto, debía indudablemente conocer la circunstancia de que la puerta persiana del establecimiento tenía descompuesta hace varios días la cerradura y por tal causa quedaba corrida aquella pero sin seguridad, permitiendo el acceso a cualquier persona.

Como presunto autor del hurto ha sido puesto a disposición del juzgado de guardia, un individuo llamado Antonio Doctor Rojo, de 20 años, soltero, natural de Villaviciosa y domiciliado en la calle de Marroquies.

Se funda tal presunción en que dicho individuo frecuentaba bastante el establecimiento y corrobora también el supuesto el que al ser practicado un registro en su domicilio se hallaba la cantidad de 125 pesetas, cuya legítima posesión no ha acreditado el detenido.

Información telefónica

Entre los generales García Moreno y Cabanellas ha quedado solucionado satisfactoriamente el incidente que había planteado.--Firma de Guerra.-Carriosa despedida al general Dámaso Berenguer.--Noticias de la conferencia de Londres.-Otras noticias de provincias, Africa y extranjero

(De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 17, de las 15 a las 19 t.

Carriosa despedida al general Berenguer

En el segundo rápido de Irun marchó a París el general de división don Dámaso Berenguer, habiendo en la estación para despedirle centenares de personas, recordando entre otras al vicealmirante Aznar, generales Rubia, Vives, Daban, Saro, Cabanellas, Federico Berenguer, intendente Biquer, marqueses de Almanzora de Enciso, conde de Valle Suchil, Llorente, Maza, Morales, ex-parlamentario Cordoniu, don Ricardo, Cierva, Marfil, Calderón, Ozores, teniente coronel Millán Astray, coroneles de León y Saboya y gran número de jefes y oficiales de todos los cuerpos y armas.

Al arrancar el tren se dieron vivas al defensor de Melilla y salvador de España en 1921.

Un incidente entre los generales García Moreno y Cabanellas, solucionado

El incidente habido entre los generales García Moreno y Cabanellas por ciertas alusiones hechas al segundo en una vista en el Supremo, ha quedado solucionado satisfactoriamente mediante una carta enviada por el general García Moreno a Cabanellas, en la cual se declara que nunca tuvo intención de molestar en lo más mínimo a su buen amigo.

El Rey a San Sebastián

El sábado próximo el Rey marchará a San Sebastián para dar comienzo a la jornada veraniega.

Por méritos de guerra

Por resolución fecha 10 del actual y por servicios contraídos en la zona de Marruecos, se asciende al empleo inmediato superior al capitán de infantería don Carlos Silva, al suboficial don Francisco García, al comandante de ingenieros don Federico Pina; se les concede la cruz de segunda clase del mérito militar con distintivo blanco y se destinan al batallón de instrucción al teniente de infantería señor Díaz Moreno, del Tercio, y el señor Cordonal, del batallón de Badajoz.

Palacio Valdés se agrava

El insigne novelista español Palacio Valdés se ha agrava lo considerablemente en la enfermedad que le aqueja.

Al juzgado

Hoy ha sido enviada una extensa comunicación al juzgado por el director del Hospital provincial, relativa a la muerte del alcalde de Valfermoso, Mariano García, en la cual se hace constar que el día del corriente se dió aviso al juzgado de Buenavista por medio del certificado del doctor Marañón de haber fallecido el referido señor García en el citado establecimiento.

En la Presidencia

Esta mañana despacharon con el presidente accidental del Directorio los subsecretarios de Estado y Hacienda.

Después recibió la visita del embajador de Francia.

En Palacio

Hoy despachó con el Rey el vocal del Directorio general Vallespinoza.

Alas tarde recibió el Soberano la visita del teniente coronel de Artillería don César Casado, con los señores Eauel, Noel, Reginal, Besa, Baliter y Batual.

El comandante de Estado Mayor Escartín y capitán de Ingenieros don Joaquín Serra, profesores del hijo del difunto don Fernando.

El capitán don José Querol, marqués de Belmonte de Vega Real, don Mariano Aulló y el director general de Seguridad.

Después fué cumplimentado por el duque de Fernán-Núñez.

Un banquete al duque de Tetuán

Este mediodía en el Liceo de América ha sido obsequiado con un banquete el duque de Tetuán por los funcionarios del gobierno civil, como recuerdo de su paso por aquel centro oficial.

Firma de Guerra

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al teniente general Ugo, del ejército italiano.

Idem al príncipe Guisseppe, guardia noble del Vaticano.

Disponiendo que el general de división don Gabriel García, cese en el mando de la cuarta división, pasando a la primera reserva, por edad.

Nombrando para el mando de la cuarta división al general don Enrique Marzo.

Promoviendo al empleo de general de división del instituto de carabineros, al brigadier don José Cousado.

Idem a general de brigada al coronel don César Sotel.

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina, al gene-

ral de división don Alfonso Gómez Menor.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a diversos generales de distintas armas.

Firma de Hacienda

Concediendo un crédito extraordinario de trescientas mil pesetas al capítulo adicional del vigente presupuesto de gastos de Instrucción pública y Bellas Artes para todos los gastos que origine la Asamblea del Congreso Internacional de Geodesia y Geofísica que se celebrará en Madrid en el Otoño próximo.

Firma de Gracia y Justicia

Nombrando canónigo de la Real Colegiata de San Ildefonso a don Víctor Martínez.

Declarando en suspenso la rehabilitación del Ducado de Terranova.

Firma de Fomento

Trasladando la antigua Escuela de ayudantes facultativos de minas, establecida en Vera a Belmez, provincia de Córdoba.

Transformando con arreglo a la Ley la Escuela práctica de obreros mineros, fundidores y maquinistas.

Autorizando al Consejo de administración del canal de Isabel II para realizar un concurso para adquisición de maquinarias e instalación de las mismas, para la elevación de agua y abastecimiento de la alta zona de Madrid.

Autorizando al subsecretario de Fomento para que anuncie concurso entre propietarios de fincas de Madrid para un local con destino al Consejo Superior agrario.

Autorizando para anunciar concurso para las obras del Pantano de Taibilla de la provincia de Albacete.

Disponiendo que los destinos de ingenieros delegados de Fomento de la zona del protectorado de Marruecos, así como los que hayan de prestar servicio en Tánger sean provistos por concurso con arreglo al R. D. de 1.º de febrero de 1924.

Un obrero muerto

En la calle Peñuelas, en un almacén de carbón, trabajaban unos obreros alfañiles, cuando se desprendieron unos bloques de tierra, que aprisionaron al obrero Dionisio Frutos, de cuarenta años, el cual falleció, no obstante la rapidez con que acudieron sus compañeros a salvarle.

El duque de Arión renuncia

El Ayuntamiento ha recibido un radio desde Londres, e pedido por el duque de Arión, anunciando que por correo envía escrita la renuncia del car-

o de alcalde, insistiendo en su negativa de no aceptar de ninguna manera el puesto para que ha sido elegido.

En su vista, el Ayuntamiento convocará a reunión plena para elegir nuevo alcalde.

Regreso de Primo de Rivera

Al llegar esta tarde a la presidencia el contralmirante Magaz, dio a los periodistas que el residente del Directorio para su regreso por Almería tomando el tren especial a las seis de la tarde el día 21, para llegar a la Corte el martes.

De lo demás no había nada, las noticias que tenía eran buenas todas.

De Marruecos

Entierro de un teniente

Ceuta 17.—Se ha verificado el entierro del teniente de Regulares de Ceuta don José Ramón Álvarez, fallecido últimamente en el hospital de las heridas recibidas en la defensa de Cobba Darsa el día 4 del corriente.

Presidió el acto el comandante general Armámez de Castro, el padre de la víctima, el alcalde y numerosos jefes y

El feretro iba en un arnés de artillería envuelto en la bandera nacional con muchas coronas.

Asistió también numeroso público, cerrando el comercio sus puertas.

Indió honores una sección de Regulares con su Nubba.

El cadáver recibió sepultura en el cementerio de Santa Catalina.

Gran animación

Ceuta 17.—Fue una gran animación por el banquete popular que dará el Ayuntamiento en honor de Primo de Rivera.

Terminado el acto, a las diez de la noche saldrá para Melilla el presidente del Directorio.

De Provincias

ALMERÍA

Para cuando venga Primo de Rivera

Almería 17.—En la reunión de fuerzas vicia se ultimaron los actos en honor del general Primo de Rivera, que llegará el lunes por la mañana.

Misa de campaña y en rega de la bandera al Somaten.

Visita al campamento de Viator.

Recepción en el Ayuntamiento.

Almuerzo en casa del alcalde y un pascop por el puerto.

El gobernador ha manifestado que ha recibido un radio de Primo de Rivera accediendo al ruego de la ciudad de quedarse hasta las seis de la tarde, hora en que tomará el tren especial que enlazará con el expreso de Sevilla-Madrid.

BARCELONA

A Reus

Barcelona 17.—Esta mañana con sus ayudantes marchó a Reus el capitán general de la regimnarrera.

El gobernador civil, bueno

Barcelona 17.—El gobernador civil, repuesto de su dolencia,

Enorme se u a

Barcelona 17.—A causa de la enorme sequía son muchas las clases de cosechas que se han perdido. Las fábricas movidas por fuerza hidráulica han cerrado sus puertas.

Detención de gente maleante

Barcelona 17.—Por los agentes de la brigada especial, ha sido detenido un conocido ladrón, al que le ocuparon dos armas cortas de fuego, y en el domicilio donde solía ocultarse fueron detenidos otros ladrones, eneonain ese una caa de útiles del robo y un revolver, todo lo cual, con el correspondiente atestado fue enviado al juzgado.

Suspensión de un consejo de guerra

Barcelona 17.—Se ha suspendido el consejo de guerra que había de celebrarse en el cuartel de Roger de Lauria, contra el paisano Félix Sanmartín por coacciones y lesiones, por incomparecencia del procesado que está preso en la cárcel de Zaragoza.

Una colonia escolar

Barcelona 17.—El domingo, el Ayuntamiento enviará a Caldetas una colonia escolar a un lugar rodeado de grandes pinares.

Una asamblea de fútbol accidentada

Barcelona 17.—Una noche pretendió celebrar una asamblea el comité regional de fútbol para discutir los nuevos Estatutos. Presidió el señor Capot, dándose lectura a las credenciales de los delegados, que sumaban 13, y al discutirse la ilegalidad de algunas delegaciones se promovió un gran tumulto.

Al tratarse de aprobar el Estatuto, el escándalo arreció, por lo que el delegado de la autoridad tuvo que suspender el acto.

Los delegados de Reus, Olot y otros puntos, pro estuvieron de la inormalidad de la mayoría de los asambleístas, anunciando que tardarían en volver a la asamblea.

Esperando unas diligencias

Barcelona 17.—Aun no se han recibido en el juzgado de la Lona las diligencias instruidas por el asesinato de Josep Palau, que ocurrió en la calle de Cabras, ni el análisis de las manchas halladas en la ropa del presunto asesino Luis Acosta.

BURGOS

Clausura de una asamblea

Burgos 17.—Ha sido clausurada la Asamblea de las Diputaciones castellanas, acordándose reunirse periódicamente, siendo la próxima en Santander, a cuyo efecto el diputado amora relectará el cuestionario.

También se aprobó la siguiente conclusión:

Que se prorogue el plazo de tres meses dado a las diputaciones para liquidar sus créditos con el Estado, eñdon nolos por los dbitos de ste a la diputaciones, por atenciones de segunda enseñanza.

CADIZ

Feria de muestras

Cádiz 17.—El día primero de Agosto se celebrará en ésta la feria de muestras que promete estar muy concurrida con la asistencia de muchos industriales de la región.

MÁLAGA

He ido que fallece

Málaga 17.—En el kilómetro 12 de la línea de Bobadilla a Algeciras la guardia civil halló herido a Rafael Lara Muñoz, que fue enviado al vecino pueblo de Campillos, donde falleció sin prestar declaración, ignorándose las causas de las lesiones.

ALAMANCA

Del viaje de don Miguel Unamuno

Salamanca 17.—El periódico "El Adelanto" publica un suelto hablando acerca de las noticias del viaje de don Miguel Unamuno a París.

En efecto dice, Unamuno irá a París, donde se detendrá unos días, marchando después a Coimbra, donde fijará temporalmente su residencia. En cuanto a su proyectado viaje por la Argentina y Repúblicas americanas para dar conferencias a que ha sido invitado, no está todavía fijada la fecha con exactitud, pero desde luego el viaje se realizará.

SEVILLA

Calor asfixiante

Sevilla 17.—El calor que hoy se deja sentir sobre esta ciudad reviste caracteres alarmantes, habiéndose registrado algunos casos de insolación.

Del Extranjero

La conferencia interaliada

London 17.—La conferencia interaliada ha designado tres subcomités en lugar de dos como se dijo.

El primero tendrá por objeto sancionar a Alemania caso de incumplimiento.

El segundo fijar los gastos.

El tercero distribución de los pagos de Alemania entre las naciones que toman parte en la conferencia.

Regimiento sulevado

Londres 17.—El regimiento de Lima que se ha sublevado contra el presidente un regimiento de caballería, siendo reducido a la obediencia después de una lucha de cuatro horas.

Para que la paz sea un hecho

Roma 17.—El antiguo partido popular italiano ha declarado que hay necesidad para que reine la paz en la nación y que desaparezca la rivalidad entre el fascismo y socialismo.

El estado de Sang'u Bajá

El Cairo 17.—El primer ministro Sang'u Bajá se encuentra notablemente mejorado de las lesiones que sufrió en el atentado de que fue víctima, hasta el extremo de que será fácil que esta mañana sea abandonado el hospital donde fue enviado.

Un buque de guerra

Monteideo 17.—El cónsul americano en Santos ha solicitado de su Gobierno el envío de un buque de guerra para proteger la vida de sus súbditos.

El cólera en Salónica

Atenas 17.—Noticias de Salónica anuncian que a diario fallecen en aquella ciudad centenares de personas atacadas de cólera.

De Valera en libertad

Dublin 17.—Han sido puestos en libertad el celebre leader De Valera y Agustín Stack, después de un largo cautiverio.

La opinión ha reído con júbilo la excarcelación.

No se sabe el paradero

Toledo 17.—se desconoce el paradero del aviador inglés Mac Landir, en cuya busca han salido varios torpederos.

Sucesos y denuncias

Accidente del trabajo
Esta mañana y en ocasión de hallarse trabajando en la fábrica de utensilios y productos esmaltados el obrero José Matarín Galán, de 18 años y con domicilio en uno de los chozos de la Puerta de Sevilla, tuvo la desgracia de ser cogido por una máquina.

Conducido a la Casa de Socorro, le fue prestada asistencia de la amputación traumática del dedo medio de la mano izquierda, lesión que fue calificada de menos grave.

El lesionado pasó después a su indicado domicilio.

Entre vecinos

José López Amaro, domiciliado en la casa número 1 de la calle Regina, ha formulado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra su vecina Emilia Madrid, con la cual se discute, siendo insultado por ésta que le produjo varias erosiones en la cara, leales.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la derecha.

Reyería

En la Avenida de América cuestionaron los jóvenes Rafael García Delgado y Leopoldo Reyes Cortes, degenerando la discusión en reyerta y acometiendo ambos mutuamente.

El primero fue asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal, y el segundo de una contusión en el labio inferior.

Ambos quedaron detenidos en la comisaría, a disposición del juez municipal respectivo.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 13 de al 19 de Julio.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 2'10 de a 3'15.—Terneras 3,3 a 3,40; Lanar y cabrío: de 2'1 a 2'30.
Precios de cotización del 14 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'5 pesetas.—Id. sin id., 4'2.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 3'50.—Machos, 2'00.

LOCALES

Ha sido nombrado director interino de la Casa de Socorro, Decano del Cuerpo médico de la Beneficencia Municipal, el prestigioso doctor don Angel María Castiñeira. Entre el personal facultativo y subalterno del Establecimiento benéfico que ha de regir, ha sido acogida la determinación de enseñar a las niñas de agrado, dada la competencia y simpatía de que goza el elegido. Sea enhorabuena.

—Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Carmela Barasona Ruiz, para el distinguido joven don José Alvarez y Ramirez de Arellano.

—Después de actuar con brillante éxito en Málaga y Algeciras, ha regresado a esta capital nuestra paisana la eminentemente artista Dora la Cordobesita.

Una fiesta simpática

El martes 15 se celebró en el Colegio Hispano-francés de la Agraria a Familia, el acto de la distribución de premios a las alumnas de las clases gratuitas.

La Asociación de antiguas alumnas de dicho colegio ha querido este año obsequiar a las niñas de las mencionadas clases con una terecita y dos premios extraordinarios, consistientes estos en dos equipos completos de ropa blanca para cada una de las dos niñas que han observado mejor conducta durante el año.

Presidió el acto don Sebastián María Pastor, superior del Colegio Salesiano, y acompañarle en la presidencia don Enrique Salinas Diéguez, rector de San Francisco, y un sacerdote de la Compañía de Jesús.

También asistieron las familias de los antiguas alumnas y todas las que componen la sociedad.

El espectáculo se ajustó al siguiente programa:

1. "Lucéfaló", piano, a cuatro manos, por las señoritas Pilar y Asunción Berniola.

2. "Gratitud", canto, por las niñas de las clases gratuitas y repartición de premios a las mismas.

3. "Malorca", Albéniz, piano, por la señorita Pilar Berniola.

4. "Las erias de Sevilla", zarzuela en dos actos intermedio: "Rumores de la Caleta", Albéniz, por la señorita Conchita González.

"Saludo". Discurso por la señorita Rosa Hernández, y

"Danza española", Granados, piano, por la misma señorita.

"Las ferias de Sevilla" es una zarzuela muy entretenida, que fue magistralmente interpretada por las señoritas siguientes:

Pilar Berniola; Mrs. Porkehit, la inglesa que confunden con un bandoleiro, y que pasa las negras hasta descubrir su verdadera personalidad.

Conchita González do a Rosalía de las Patillas, la dueña terrible y regañona, que se sofoca a la menor contrariedad.

Lola Salinas; Josefa, criada de la po-

sada que siempre está armando enredos.

María Camacho; Paulita la traviesa amiga de la princesa.

Concha Sane y, S. la princesa doña Sabel, cuya escapatoria origina el conflicto de la zarzuela.

Y finalmente citaremos a la señorita Gloria Uqueta en el papel de la amabil posadera de la feria y las señoritas Josefina Escamilla, Conchita Cadenas, Fuensanta Vidal, Elisa Bellido, Narcisca y María Uqueta, Pilar Ordano, Concho Gámez y María Luisa Fernández, que formaban un bellissimo cuadro de vendedoras y cantaron muy bien.

Nuestra elicitación a las admirables artistas, a la señorita Rosita Hernández, que dirigió la representación de la obra, y por último, nuestra enhorabuena a las Madres del colegio que no han escatimado molestias para el buen resultado de la fiesta, particularmente a la reverenda madre superiora Sr. M. Florencia, que como directora de la Asociación, es la iniciadora de ideas tan buenas como esta.

E. P.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.
Precios reducidos
JACINTO CANIVELL
Avenida de Canalejas, núm. 9
Teléfono núm. 437
CÓRDOBA

El mejor del mundo es el
ARROZ GRANITO
a más regala a sus consumidores
Un automóvil
para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene
Ferrer Hermanos
VALENCIA
Pidanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

Informaciones de hoy 18

Crónicas de Madrid

La fisonomía interior de nuestra obra literaria

El director de una popular novela ha agredido a un notable escritor y periodista, simpático joven que lucha noblemente en la villa y corte y es secretario de redacción de una poderosa empresa periodística.

Ha sido víctima de la agresión en el propio domicilio de la empresa, cuando se disponía a recibir cortésmente al energumeno e irritado director.

El joven escritor, cuyo nombre y apellidos responden a las iniciales S. M. A. publicó hace días una bien trazada crónica en "La Libertad" condenando a los "novelistas de mujeres" y citando el caso, discretamente, del susodicho director que hizo una novela, prohibida por la autoridad, sobre un suceso que apasionó hondamente a la opinión y que se desarrolló en el atrio de una iglesia.

La agresión de que ha sido víctima nuestro simpático y cordial compañero nos sugiere tema tan discutido, como es el de la dignificación de la novela corta contemporánea. La fisonomía interior de nuestra literatura es algo insospechada para los españoles, que no viven en Madrid. Tiene esa fisonomía un lamentable y desdichado aspecto. Con sus desplantes y provocaciones, con sus temas llenos de ira y de pus.

Excluímos a un número de escritores y novelistas que merecen constantemente el aplauso y el aliento del gran público, porque realizan una labor cultural poderosa y expansiva.

Únicamente a los novelistas de mujeres nos referimos. En endrinas y sudanzas sus novelas en ambientes prostibularios, sin fibra, sin cordialidad, y lo que es verdaderamente grave, sin producir en sus obras el fondo moral.

Inspiradas en ese ambiente propenso a exaltaciones sentimentales, que tienen su emoción en el lodazal de un vicio sin entrañas, encenagado y encharcado, las obras divulgadas y extendidas producen un grave daño en ciertas capas sociales que no tienen la suficiente instrucción para leerlas serenamente.

Pero lo grave de todo esto es que editores-buitres, literatos adinerados, trahurantes de la pluma y traficantes del mercado intelectual, engañan y sorprenden la buena fé de los lectores, de la siguiente manera: Presentan la novela con la envoltura de "obra literaria", "proucción de los mejores literatos", con interviú de don Indamio Bonito o de don Adoquín Lu tros. Ahí del engaño. En vez de curar su averiada mercancía con el título justo de novela rancamente pornográfica, engañan

y sorprenden al lector. Estos individuos que hacen novela del género cabalesco viven una vida encrespada, tumultuosa, llena de úlceras y microbios contagiosos.

Y se desentuelven en un medio literario que desde sus principios adolece de vicios espirituales que la hacen totalmente incompatible con la vida estudiantil, plena de comprensión y elevación intelectual de los artistas y literatos que hacen de su misión un culto, un sacerdocio venerable, y no un trampolín, una ganzúa, o un medio fácil y repulsivo de conquistar popularidad que se desvanece y se esfuma.

La juventud alienada, en violenta contracción; atormentada por el vaho calenturiento y morboso de esa literatura, se inicia y camina rápidamente después por la pendiente de la vida equivoca, proyectada por la sombra sexual de las novelas que retrisca y se enladrina en su alma y araña su cerebro, se alándole el camino de los remedios heroicos para seguir llevando una vida que al rompiendo las fibras cordiales y la amable inquietud sentimental.

Hay que dignificar la novela corta contemporánea. Y no es que salgamos en defensa de una moralidad que se quedó en los hierros mohosos de la historia, ni de una virtud que también se rompió como el cristal. No, hay que valorizar la capacidad de los lectores; valorizarla culturalmente, modernamente. Capacitarla y elevarla. Lo demás viene inmediatamente después.

No se puede tolerar, por decoro y dignidad profesional, que señores como Alvaro Retana, Artemio Precioso, y demás escritores (?) que explotan el hermoso, nobilísimo y honroso título de literatos, lo usen a troche y moche.

No se puede permitir, como obra de gobierno, que hagan de la mujer española un blanco de sus fracasos en orden a cultura y obra superior, poniéndola siempre como arquetipo de veladas y "vampiresas". Eso es falso. La mujer española no pueden interpretarla majaderos con la pluma en la mano.

Todo padre de familia que viese a una hija suya con una novelucha de ese carácter, (sin llevar la etiqueta de pornográfica) debía de presentar una denuncia contra el autor: primero por mal literato y segundo por el plotar la buena fé de los lectores.

Sánchez Rojas en una conferencia que dió anoche por la T. S. H., decía algo de esto hablando sobre la mujer española, hay que levantar su espíritu dándole obras de corte clásico, que lleven en el fondo problemas sexuales,

pero humanamente presentados y gallanamente diluidos en la totalidad de la obra con elegancia espiritual. En vez de levantar la pasión con llamaradas de injuria y obscenidad, educarlas en la cordialidad y en el amor; que amor es tan sano y puro, tan humano, que no puede cobijarse en los papeluchos que lleven veneno y miseria planteando problemas del más atómicamente encharcamiento.

La fisonomía interior de la novela corta con emporáneas de esa clase de novelas, hay que limpiarla de nuevo, y darle el brillo y el tono espiritual que la ennoblezca y fortifique.

Joaquín Corrales Ruiz.
Madrid-Julio-1924.

La cesión de La New-York a La Equitativa es confirmada por el Tribunal Supremo

Ante la Sala cuarta del Tribunal Supremo se ha visto el recurso contencioso-administrativo interpuesto por cinco asegurados de La New-York, entre más de 7.000, contra la Real orden que autorizó la transferencia de la cartera española de dicha Sociedad a La Equitativa (Fundación Rosillo), de acuerdo con el Real decreto de 7 de marzo de 1922.

Defendía a los recurrentes el señor Ossorio y Gallardo, y era abogado de La Equitativa, como coadyuvante de la Administración, el señor Bergamín.

La sentencia del Tribunal Supremo, tan concluyente como fundamentada, ha desestimado totalmente el recurso interpuesto, confirmando y de dando subsistente la Real Orden que autorizó la transferencia, con lo que la misma queda sancionada por la más alta autoridad judicial de la nación, homenaje el más justo y merecido que ha podido alcanzar la simpática Sociedad española que supo nacionalizar en bien de los asegurados españoles la cartera más importante de una Sociedad extranjera, al mismo tiempo que ha demostrado que los manejos de una compañía desleal han de estrellarse necesariamente ante obras de la altura y patriótica como la realizada por La Equitativa.

Reciban nuestra felicitación más entusiasta los señores Rosillo, continuador de la obra de su padre, el excelente señor don Juan Angel Rosillo, así como el ilustre abogado don Francisco Bergamín, por el éxito alcanzado.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

Funeral y sepelio del señor Martínez Rücker

Merecido homenaje a un insigne músico.

Ayer, a las siete y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, se verificaron los solemnes funerales en sufragio del alma del señor don Cipriano Martínez Rücker, de cuya defunción hemos dado cuenta oportunamente.

El catafalco que se había colocado delante del altar mayor, consistía de seis cuerpos, luciendo una abundante iluminación.

También el resto del templo estaba iluminado, y momentos antes de las siete y media, la amplia nave de la iglesia se hallaba repleta de numeroso duelo, demostración palpable de las simpatías con que contaba el finado.

Allí vimos representaciones de la banca, el comercio y la industria, la mayoría de los músicos que fueron alumnos del inolvidable maestro, los profesores y alumnos del Conservatorio provincial de Música, autoridades, nutridas comisiones de todos los organismos y centros oficiales e infinidad de antiguos amigos del señor Martínez Rücker.

Todos los músicos de Córdoba ofrecieron desinteresadamente para actuar en el funeral, rindiendo de esta manera un póstumo homenaje a su querido director.

A la hora en punto comenzó la ceremonia, actuando seis violines, dos flautas, tres clarinetes, violonchelo, contrabajo y melódium.

Cantaron el Invitatorio del maestro Hernández don José Pavón y don Rafael Rodríguez, y las lecciones del maestro Gómez Navarro el tenor don Baldomero Jiménez y el bajo don Rafael Rodríguez, todo bajo la dirección del competente maestro don Luis Serrano Lucena.

La presidencia del duelo estaba integrada por todas las representaciones de la ciudad.

La formaban el muy ilustre señor don Juan E. Seco de Herrera, magistral de esta Santa Iglesia Catedral; don Sebastián María Pastor, director del Colegio

Salesiano; el rector de la parroquia de San Francisco don Carlos Romero Berral, el vicepresidente de la Diputación Provincial don Pedro López Alvear, el concejal don Fernando Partido, en representación del alcalde de Córdoba don José Cruz Conde; don Rafael Vázquez Aroca, por la Academia de Ciencias; el director del Conservatorio Oficial de Música don José Rodríguez Cisneros, por la Comisión de Monumentos don Rafael Jiménez Amigo, don Rafael González López, por la casa Pedro López e hijos; el director de la Escuela Normal de Maestros don Manuel Blanco Cantarero, el director del Museo provincial de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, el doctor don Ricardo Pérez Jiménez, por el Colegio Oficial de Médicos; el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla Natera.

El presidente de la Asociación de la Prensa don Eduardo Baro Castillo, representando a todos los periodistas de la localidad, el presidente de la Confederación Gremial Española don José Carrillo Pérez, el catedrático don Diego Jordano Leardo, por el Instituto General y Técnico, don José Fabra Copeite, por el Círculo de la Unión Mercantil; don León Muñoz Cobo, magistrado de esta Audiencia, el presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana don Manuel Varo Repiso, don Luis Piazza, por la casa Piazza hermanos, de Sevilla, el director de la Escuela de Artes y Oficios don Rafael García Guijo, don Gerónimo Padilla, por la Cámara de Comercio e Industria; el catedrático don Rafael Martín Merlo, por la Escuela de Veterinaria; una comisión de la directiva del Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena", integrada por el vicepresidente don Antonio Arévalo y los miembros don Luis Cruz y don Francisco Arenas don Francisco Ramos, en representación de los amigos, y por la familia doliente los hijos políticos del difunto don Ángel Montero y Montero y don Antonio Aumente Ortiz.

Terminado el funeral, la presidencia se situó en el pórtico de la iglesia, desfilando todo el duelo que testimoniaba su pésame a los deudos del finado.

Casi la totalidad del comercio cerró sus puertas a la hora del entierro, como

testimonio de pésame a la familia del señor Martínez Rücker, siendo muchísimas las personas que desde la iglesia marcharon a la necrópolis de la Salud, para presenciar la inhumación del cadáver, que se verificó a las ocho y media.

Renovamos el testimonio de nuestro sentido pesar a la distinguida familia doliente, especialmente a los hijos del señor Martínez Rücker, pudiendo estar todos satisfechos, dentro del dolor que les embarga, por el homenaje tributado a su padre, acto que nosotros consideramos tan justo como merecido al que en vida fué modelo de caballeros, maestro insigne y fiel servidor de sus amigos.

¡Descanse en paz el señor Martínez Rücker, cuya memoria siempre conservaremos!

Las fiestas conmemorativas de la batalla de Bailén

Para asistir a las fiestas conmemorativas que han de celebrarse en Bailén, como en años anteriores, con motivo de la famosa batalla de dicho nombre, anoche en el tren mi to marchó a dicho punto una sección del regimiento de infantería de la Reina, que concurrirá a los actos que han de verificarse.

Componen dicha sección la escuadra de gastadores, las bandas de cornetas, tambores y de música, la bandera del regimiento y una compañía del expresado cuerpo.

Al frente de la expedición va un capitán del indicado regimiento.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazárraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berra.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Preios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.
Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Anoche pasaron los heroicos tenientes Gil Vergara y Pueyo Ayneto, defensores de Cobba Darsa

Detalles del asedio.--Varios días sin comer ni beber.--Cae en el campo enemigo un aeroplano resultando muertos sus ocupantes.--El comportamiento de nuestros soldados.--La Cruz laureada de San Fernando.

Anoche, en el tren expreso de Málaga llegaron a esta capital procedentes de Algeciras los heroicos defensores de la posición de Cobba Darsa, quienes, como es sabido, han mantenido once días de incesante lucha en la posición de referencia defendiéndose con gran denuedo de las acometidas del enemigo.

El teniente del regimiento de infantería del Serrallo número 69, don Augusto Gil Vergara y de Leiva, hace el viaje acompañado de sus padres don Joaquín Gil, que ejerce un cargo oficial, e inmediatamente marchó a Ceuta, y su distinguida esposa doña Amparo Leiva.

También viene con el señor Gil de Vergara que ostentaba el cargo de jefe de la posición, el teniente don Francisco Pueyo Ayneto, que desempeñaba el cargo de segundo jefe, por corresponderle así como oficial más antiguo.

Los citados oficiales se dirigieron a la fonda de la estación, donde tuvimos ocasión de conversar con ellos.

Lucen la medalla militar que les fué otorgada, así como a los soldados que con ellos lucharon.

Interesante relato del asedio en Cobba Darsa.

Amablemente nos recibieron los tenientes Gil de Vergara y Pueyo Ayneto, quienes fueron felicitados por los representantes de la prensa cordobesa, contestando con todo lujo de detalles a cuantas preguntas les dirigíamos.

Desde hacía varios días, o sea en los últimos del mes de Junio los moros venían atacándonos con gran dureza, pero nosotros íbamos logrando contenerlos, desarrollándose las operaciones, hasta cierto punto, con entera facilidad.

La enormidad de bajas que sufríamos—continuaron diciendo los bizarros oficiales—dieron margen a que nuestras fuerzas quedaran casi diezmadas y el descalabro principal fué el día 30 de Junio, cuando cayó cerca de la posición, que ya estaba cercada por el enemigo, un aparato que nos llevaba víveres y municiones, pilotado por el teniente de ingenieros señor Bonet y el suboficial de Caballería señor Pino, quienes resultaron muertos instantáneamente.

Nosotros no cesamos en nuestro tiro y en este día solo contábamos con treinta y cuatro soldados y tres ingenieros telegrafistas, trabajando todos incansablemente.

El enemigo seguía nos atacando con gran ímpetu, pero nosotros no de-

cajamos apesar de que el número de moros era superior al de españoles.

Desde el día 30 de junio hasta el 6 de julio en que llegaron nuestras tropas a auxilios, la odisea fué de lo más horrible que puede describirse.

Estábamos debilitados por el hambre y la sed, pero no obstante el buen ánimo de nuestros soldados, no decaía, luchándose bravamente, no tolerando que el enemigo se llevara los cadáveres de los infortunados aviadores, cosa que intentaron en distintas ocasiones.

Para socorrer a los aviadores que habían aterrizado violentamente señores Bonet y Pino, salió el teniente Pueyo, con un soldado que se prestó voluntario al objeto de prestarles auxilio, pero cuando llegaron al lugar donde cayó el aparato, comprobóse que aquellos habían fallecido.

Mientras tanto, protegió esta maniobra el resto de la fuerza parapetada en las alambradas y trincheras.

Cuando los señores Gil de Vergara y Pueyo Ayneto, con las fuerzas que quedaron de Serrallo y las que les prestaron auxilio, salieron de Cobba Darsa, no se retiraron sin recoger los cadáveres de los intrépidos aviadores, que sucumbieron en el cumplimiento de su deber.

Parece ser, que en virtud de que el número de soldados que tenían a su mando estos oficiales era muy inferior a las nutridas masas del enemigo, se les dieron órdenes para que abandonaran la posición, pero los señores Gil y Pueyo, viendo que al abandonar aquel lugar, que constituía el macizo central de aquella zona del protectorado podía dar margen a que los moros penetraran en Ceuta, no vacilaron ni un momento y decidieron permanecer en sus puestos.

Acordaron dichos bizarros militares, juramentándose ambos, perecer todos mientras hubiera un soldado en pie.

Así se hizo, obteniéndose, por fortuna, una gloriosa victoria, e itando, al mismo tiempo, una catástrofe.

Su entrada en la plaza de Ceuta fué acogida con gran entusiasmo, acudiendo numeroso público a las afueras de la población para recibir a las fuerzas de Serrallo.

El teniente Gil, herido

Durante la lucha, el teniente Gil de Vergara recibió un balazo, que le atravesó el pie izquierdo.

La lesión es de pronóstico menos grave, teniendo que circular apoyado en un bastón.

Otros detalles
Ambos heroicos oficiales han sido propuestos para la gran cruz laureada de San Fernando, la que debe otorgársele sin regateos de ninguna clase, como premio a la valiente defensa que han hecho de la posición de Cobba Darsa.

El teniente Pueyo resultó milagrosamente ileso, y se dirige a Lérica a uno de los regimientos que guarnecen a aquella plaza y a donde ha sido destinado.

El señor Gil Vergara, en virtud de que está herido, vá al hospital de Carabanchel.

La madre de este bizarro oficial llevaba un hermoso ramo de flores naturales con los colores nacionales, regalo de un grupo de señoritas de Ceuta, que salieron al muelle para despedir a los bizarros soldados españoles.

Los señores Gil Vergara y Pueyo Ayneto, con las personas que le acompañan continuaron su viaje en el tren expreso ascendente.

Su presencia en los andenes fué objeto de la curiosidad general del público haciéndose comentarios aplaudiendo la conducta de estos militares.

Llegada de un héroe cordobés

El capitán Rodríguez Cabrera en Córdoba

Anoche en el expreso malagueño llegó de Algeciras y Tetuán el capitán de Regulares de Tetuán don Rafael Rodríguez Cabrera, una de las víctimas de la campaña de Marruecos.

El bizarro oficial cordobés fué herido el día 2 del corriente mes al proteger un convoy que se llevaba a la posición de Tazza.

Tiene un balazo, cuyo orificio de entrada está situado bajo la oreja izquierda, y al resbalar el tiro un poco sale el proyectil por el costado del mismo lado, atravesándole el brazo izquierdo.

Fuó un verdadero milagro que la bala no se alojara en el corazón, y entonces el capitán Rodríguez Cabrera, que ya llevaba cinco días sin comer ni beber al frente de sus heroicos soldados, hubiera muerto en el acto.

Este paisano nuestro, por informes adquiridos de otros oficiales que pasaron anoche, se ha distinguido brillantemente en cuantas operaciones ha tomado parte.

En los andenes esperaban su llegada su hermana la señora doña Enriqueta Rodríguez, viuda de Guerra, con sus hijos; su hermano político el teniente coronel de la Reina, don Luis Viana Rodríguez, en unión de sus hijos, y demás familia del heroico oficial.

El señor Rodríguez Cabrera se dirigió a casa de su madre, la distinguida señora doña Elena Cabrera, permaneciendo en esta hasta hoy, que continuará su viaje a Ali ante, donde ha de quedar hospitalizado.

Dámosle nuestra afectuosa bienvenida al bravo militar cordobés y le deseamos una pronta curación de las heridas que sufre.

CRÓNICA INTERNACIONAL

El atentado contra Zaglul Bajá

Un telegrama del Cairo a la Agencia Reuter ha comunicado las primeras noticias de un atentado cometido contra el jefe del Gobierno egipcio, Zaglul Bajá. El famoso jefe nacionalista ha sido herido. Parece, sin embargo, que su estado es satisfactorio. El agresor fué detenido en seguida, siendo salvado a duras penas de las iras de la multitud, que quería lyncharle.

Telegramas posteriores añaden que Zaglul Bajá fué agredido en la estación del Cairo, donde esperaba el tren que había de conducirlo a Alejandría, para asistir a las fiestas de aquella ciudad. El agresor, que es un estudiante egipcio de 20 años, llegado de Berlín hace un mes, estaba detrás de la primera fila de curiosos y disparó un tiro de revólver, que hirió levemente a Zaglul Bajá en el lado derecho del pecho.

El jefe del Gobierno egipcio no pudo continuar el viaje. Fué llevado a su casa en automóvil, mientras la multitud, que le aclamaba con entusiasmo, quería lynchar al agresor.

No hablan los telegramas recibidos hasta la hora de escribir estas líneas de cuáles han sido los móviles del atentado. Este estudiante jovenzuelo es un loco o un fanático? Tanto monta, porque el fanatismo no es sino una forma de locura.

Es curioso el constatar que muchas veces son objeto de esta especie de atentados, no los hombres más odiados de

un país, sino los más populares. Zaglul Bajá se halla en el punto culminante de su vida política y de su gloria. Luego de haber sido perseguido y desterrado, unas elecciones plebiscitariamente victoriosas le han dado el poder. Ni los más caracterizados de sus adversarios, ni los más fanáticos de sus seguidores le han acusado de ninguna falta a la propia dignidad y a la propia consecuencia. Su actividad actual, con motivo del Sudán, ha aumentado todavía su prestigio y ha fortalecido su popularidad.

Un atentado cometido, pues, en estas circunstancias había de producir necesariamente una reacción violenta contra el agresor. No es caso extraño que las generaciones ciudadanas, que aclamaban con entusiasmo a su caudillo nacional, quisiesen lynchar al asesino frustrado.

Si los despachos posteriores confirman el carácter leve de la herida de Zaglul Bajá, el atentado no producirá otras consecuencias que acrecer la popularidad del caudillo.

Zaglul Bajá en el Cairo, como monseñor Seipel en Viena, han pagado con sangre los servicios eminentes que han rendido a sus países. Ni la modestia cristiana del salvador de Austria, ni el prestigio nacional del restaurador de Egipto, han podido detener los brazos de los fanáticos magnicidas que atentaban en su contra. Realmente la vida pública exige una alta vocación.

Joaquín Pellicerna Camacho.

Por estímulo de precio comprará usted en EL METRO sin necesitar nada; hay siempre artículos de ocasión y retazos

El gazpacho de esta noche

A las doce de la noche empezará el clásico gazpacho en los jardines del Hotel Regina, con motivo del encierro de los novillos que se lidiarán el sábado.

Sociedad Anónima CROS
BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pi y Margall, 1.

Córdoba

1300

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

CAPITULO XXIV

Tragedia de Pedro Mato, médico, de Córdoba natural!

Algún mal astro o planeta corrió en estos tiempos, dice Colodro, por las muchas desgracias que sucedieron en aquella ocasión y entre ellas fué la del famoso médico Pedro Mato, que por su desgracia, y por sus muchas letras, fué famoso en toda España.

Pedro Mato fué natural de Córdoba, hijo de padres ricos y honrados, y hoy día se conoce por las casas famosas y heredades que poseyó, en las cuales casas, por ser tan capaces, se representaban las comedias, reservando hoy día el nombre de su señor.

Después de sus estudios, se casó con una señora llamada doña Beatriz, cuyo apellido se calla, por no afrontar tantos vivos. Baste señor que se decía Beatriz, porque de ordinario son hermosas, aunque desdichadas.

Era, pues, esta señora, adorada de su marido y servida de sus criadas y criados con el cuidado que su señor se lo mandaba. Así vivieron algunos años con mucho gusto, teniendo dos o tres hijos.

Su casa está en lo alto de la ciudad, de donde se descubre una muy grande parte de ella. Cuatro casas cerca de la suya, vivía un caballero, y desde

BIBLIOTECA DE LA VOZ

297

Pidió el canónigo en la Corte un Juez pesquisador. Dióse la querrela, y se hizo gran sentimiento y pareció a la majestad del Rey Felipe II que na die mejor que Valladares Sarmiento acudiría a este negocio; y así lo envió a mandar que aceptase aquella comisión, encargándole el Rey mucho correspondiese el castigo a la insolencia y atrevimiento que aquel negocio pedía.

Recibida su comisión se partió a las voladas a Córdoba, pensando hacer la noche que llegó gran parte del negocio.

Al fin, sabida la venida de Valladares, le dieron al carcelero mil ducados porque dejase salir al Don Gerónimo, y salió entre un colchón doblado, encima de la cabeza de un ganapán, y de esta suerte se desapareció.

Otro día de mañana fué Valladares Sarmiento a tomar la confesión a Don Gerónimo, y viendo que se había salido, no se puede decir la furia y rabia con que se quería comer los carceleros y demás ministros.

Hizolos atormentar a todos, y todos negaron la verdad, diciendo que, si no había salido por una reja de hierro, metiéndose por entre ellos, la cual vuela a los balcones de la cárcel a la parte de fuera, por ser él muy delgado, que no sabían, debajo del cielo, por donde hubiese salido.

Hizo Valladares la experiencia, trayendo un hombre delgado, y puesto en cueros, con poca dili

Acerca del problema aceitero

Una protesta
Los olivicultores de Puente Genil protestan de la nota dada por la Junta Central de Abastos a los periódicos dicha nota revela cuan distanciado está dicho organismo de comprender el problema del aceite de oliva.

Quiere presentar a los cosecheros como confabulados en una campaña de ocultación para elevar el precio del aceite, cuando solo dice a ocultación podía acarrearles el cierre de la exportación, y por tanto la baja. Y como na le se da con una piedra en los dientes, si la campaña de "No hay aceite suficiente en España" la e existido, la han hecho los mismos que hoy no pudiendo negar que sobra aceite, pretenden obtenerlo más barato por el conocido procedimiento de tasa, ya que el de los impuestos de e portación no ha dado resultado.

Es decir, que la Junta Central de Abastos, lejos de considerar que el aceite tiene el precio "justo" que le asigna el mercado mundial y la ley de la oferta y la demanda, entiende que está "caro", y por procedimientos excepcionales quiere bajarlo y los agricultores sufrirán ese nuevo vejámen sin protesta.

Se ha anulado el comercio exterior, que tantos beneficios reportaba a la Nación, los mercados e tranjeros se han perdido, y ahora se pretende destruir el comercio interior.

Todo el problema y las medidas se encaminan a bajar el aceite, y a cambio de qué ha de bajar el cosechero de acei-

te su artículo: Los trajes, las botas, la maquinaria agrícola se venden más barata

Por los olivareros,

Francisco Morales.

LOCALES

noche llegó de Algeciras y Ceuta y continuó su viaje a Madrid, el reputado periodista Corrochano.

—En el expreso ha marchado a Cádiz la condesa viuda de Horta de Uelos.

—Pasó para Huelva el teniente coronel de Estado Mayor don Alejandro Angalardo.

—En el tren rápido regreso ayer tarde el profesor del Conservatorio provincial de Música, don Carlos López de Rosas.

—Ayer por la tarde, en el tren rápido, llegó de Madrid don Juan Ginés Sepúlveda, acompañado de su distinguida esposa.

—Ha presentado la dimisión del cargo de director de la Casa de Socorro nuestro querido amigo el culto médico de la Beneficencia municipal, don Fernando Marín Fernández.

—Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó a Madrid el inspector provincial de Sanidad de esta provincia, don Miguel Benzo Cano.

—Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo el teniente fiscal del Supremo de Guerra y Marina general don Rafael Villegas Montesinos, quien pasará unos días al lado de su distinguida familia.

Anoche se reunieron los barberos

Anoche, a las once y media, en su domicilio casa número 18 de la calle Góngora, se reunió la Sociedad de Peluqueros-barberos de esta capital.

Presidió el acto el compañero José Buendía, asistiendo como delegado del gobernador, el agente del cuerpo de vigilancia don Vicente Salas.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior y a las cuentas pendientes, quedando todo aprobado.

A continuación leyóse una carta del peluquero Rafael Pérez Castro, que reside en Sevilla y quiere ingresar en esta sociedad.

Con respecto a este asunto, acordóse conceder un amplio voto de gracia a la directiva, para que ésta resuelva lo que crea conveniente.

Acordóse redactar un oficio que se enviará al compañero Pedro Arellano, dándole el pésame con motivo del fallecimiento de su padre.

También se acordó convocar a la sociedad para junta general extraordinaria, en la que se tratará ampliamente de asuntos que afectan al gremio, y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión cerca de la una de la madrugada.

El Doctor R. de Villa-Zevallos

traslada su residencia a Málaga, calle de San Agustín, 8, duplicado, donde de a abierta su consulta desde el día

298 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

gencia se coló por entre las dos rejas, con lo que quedó satisfecho de la mamola que le hicieron.

Antes de esta diligencia, se informó de los Caballeros que el día antes le habían visitado, y les prendió a todos. Fué uno don Gómez de Córdoba, del hábito de Santiago, y otro fué don Juan de Saavedra, del mismo hábito, y a don Fernando Páez de Castillejo y a don Fernando de Arias y Cárdenas.

A todos cuatro los sacó con gillos y descapuzados, y les habló tan hinchadamente, que dió bien que decir. Y entre otras cosas fué decirles, que de cuatro diablos que tenía el Rey, su señor, era él el uno, y que dijesen la verdad de lo que les preguntase, y que de no que le perdonasen, porque los había de poner en el potro donde le dirían mal de su grado.

Respondieron los tres Comendadores que él no era su juez, y así que no tenían qué decir, y cuando lo hubiera, no querían decírselo.

Hecho esto, despacharon al Consejo de órdenes, y advocaron la causa así, y a don Fernando Páez por estar enfermo, no pudo proceder contra él, pero sí contra sus bienes, haciendo ricia en ellos.

No contento con esto, buscaba el preso con todas diligencias y prometimientos, que fué gran milagro poderse el pobre caballero escapar de sus manos.

BIBLIOTECA DE LA VOZ

299

Al fin, viendo el pleito mal parado, sentenció en ausencia a don Gerónimo a cortar la cabeza y dos mil ducados para la cámara del Rey, y él llevó sus salarios, y se fué aquí el rayo del cielo, dejando atemorizados a todos los que tuvieron que ver con él.

La señora, causadora de todas estas desgracias, se quedó en las Recogidas, y allí murió. Y el canónigo, por quitarse de inquietudes, se fué a Jaén, pareciéndole que no estaba seguro en Córdoba.

Celebró este hecho don Luis de Góngora, con sus satíricos versos, tomando por tema:

Abades, guardad el bonete,
que tiran con pistolete.

El pobre don Gerónimo, viéndose sentenciado a degollar y vendidos sus bienes, se fué a Orán, con el conde de Alcaudete que iba a ser capitán general de aquel presidio.

Estuvo allí muchos años, sirviendo a su Rey como valiente y esforzado Caballero en muchas empresas de importancia, y al fin de más de veinte años, se volvió con salvoconducto a Córdoba, adonde yo le conocí, ya muy viejo y cansado de tantos trabajos como le habían sucedido por una mujer antojadiza y mal considerada, causadora de tantos males y revueltas como hubo por su causa.

Un automóvil choca contra un árbol

Resulta herido el conductor y se niega a ir a la Casa de Socorro.

Anoche a las once ocurrió en esta capital un suceso que por fortuna no tuvo graves consecuencias, que fué motivado por una de las muchas imprudencias que cometen los conductores de vehículos de motor mecánico.

A la hora indicada circulaba por el paraje de la Victoria a una velocidad excesiva el automóvil matriculado en esta ciudad con el número 744, propiedad de don Manuel García de la Plaza, domiciliado en el garaje "Ford".

Conducía el vehículo el cochero José Lledra Lledo, que reside en dicho garaje, y a causa de la velocidad vertiginosa que llevaba el vehículo, éste chocó con un árbol frente a la puerta de Almodóvar.

El coche resultó con desperfectos de consideración, que ascienden a más de doscientas pesetas y el conductor del auto sufrió lesiones en distintas partes del cuerpo.

José Lledra negóse a ir a la Casa de Socorro para recibir asistencia facultativa, y el automóvil, convertido en una verdadera "café-tera", fué llevado al garaje antes citado.

De lo ocurrido dió cuenta en la Comisaría de Vigilancia el cabo del cuerpo de Seguridad, Fernando Pereira, pasándose el oportuno parte al juzgado respectivo.

Salomón Sabal Confitería Victoria

Se sirven meriendas especiales compuestas de Sandwichs, postre y vino a pesetas 0,90 cada una.

Excelente surtido en pastelería y dulce fino.

Desde el día hay existencias de frutas finas y variadas del tiempo.

Concepción, 16, esquina al paseo del Gran Capitán.

Anís Bombita Coñac Jiménez

RUTE

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 076.

Sucesos y denuncias

Insultos

El cobrador de los arbitrios municipales don José Jaén manifiesta que ha sido insultado por el dueño de un establecimiento sito en las Tendillas, al ir a cobrar efectivo un recibo.

Intervino el guardia del distrito.

Focos de infección

Está convertida en un verdadero foco de infección, puesto que las aguas corrompidas la invaden de un extremo a otro, la calle Mayor de Santa Marina.

Los olores de estas aguas son insoportables y perjudiciales para el vecindario, que no cesa de protestar por el abandono en que se halla esta vía, en cuyas casas tantas familias habitan.

También en la plaza de Cánovas, el sitio más céntrico de Córdoba, la cloaca instalada cerca de la calle Victoria no Rivera despiden pésimos olores.

Apenas si puede transitarse por aquel lugar. Anoche las personas que regresan a sus domicilios se lamentaban de que en la vía principal de la ciudad exista este abandono.

Ambas quejas, tan razonadas como justas, las trasladamos al señor alcalde, quien con el celo que en él es especular, hará todo lo posible para evitar estos focos de infección que tanto perjudican a los pacíficos vecinos de Santa Marina y plaza de Cánovas.

Caida grave

Anoche tuvo la desgracia de caer al suelo cuando transitaba por la carretera de Trassierra el joven de trece años, José García Anés, que resultó lesionado.

Trasladóse a la Casa de Socorro donde los facultativos de guardia le curaron la fractura del radio izquierdo, siendo calificada dicha lesión de pronóstico grave.

Una vez asistido pasó a su domicilio, casa sin número de la indicada barriada.

El autor de un hurto en la estación central de los ferrocarriles ha sido detenido Joaquín Vargas Gallego que en uno de los días del pasado mes de junio sustrajo un bulto de mercancías valorado en treinta y ocho pesetas con setenta y cinco céntimos a Cándido Gálvez Fernández.

El detenido quedó a disposición del juzgado respectivo.

Cae por la escalera

El niño de tres años de edad Rafael Ariza Carrasco, en su domicilio, casa número 10, de la plaza de Colón, tuvo la mala fortuna de rodar por la escalera resultando con una extensa herida en la región frontal, de la que fué asistido por los médicos de guardia de la Casa de Socorro.

Una vez asistido fué llevado a la casa donde reside.

HOTEL SUIZO Tarifa, 6 (en la Campana) SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

LA MEJOR LUZ

Se dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

CONSULTA DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
el segundo y cuarto domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el Dr. Pablo Lazárraga, de Málaga.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés.

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

"LA FABRIL CORDOBESA"

fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
Calle de las Ollerías, sin número.
Teléfono, 645—Córdoba

Vinos, Coñac y Anisados Azúcares estuchados José López de la Manzanara Almacenista Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán" Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.—CÓRDOBA.

Información telefónica

El Consejo del Directorio estudia un proyecto de decreto concediendo más amplias atribuciones a la Junta inspectora de Tribunales.-Un telegrama del presidente.-El parte oficial de Marruecos no acusa novedad.-El general Primo de Rivera en la zona de Larache; impresión optimista; actos de sumisión.-Importante discurso del presidente.-Regresará fijamente a Madrid el día 22.-Procesamiento de un subdelegado de Medicina por venta clandestina de sustancias tóxicas.-Otras noticias de provincias y del extranjero

("De la Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 17, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio --Se estudia un proyecto de decreto para conceder mayores atribuciones a la Junta inspectora de tribunales

A las seis y media comenzó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

Presidió el Consejo el marqués de Magaz.

A la reunión asistieron los subsecretarios de Guerra, Marina, Instrucción y Justicia, despachándose asuntos de trámite de dichos departamentos.

La deliberación de los generales del Directorio terminó a las nueve y cuarto de la noche.

A la salida acilitó la acostumbrada referencia el general Vallespinosa. Dijo que lo más importante entre lo tratado en el Consejo fué el examen de un proyecto de decreto de Gracia y Justicia, que fué aprobado en parte, introduciendo modificaciones en la inspección general de Tribunales, concediendo mayores facultades a los encargados de regularla y en forma que los informes y expedientes sean resueltos con mayor rapidez y con más eficacia que actualmente, toda vez que la Junta general de funcionarios inspectores carece de las suficientes facultades para que su actuación sea eficaz y breve.

Seguidamente los vocales del Directorio cambiaron impresiones acerca de la amortización de personal.

Después se dió cuenta de un telegrama del general Primo de Rivera anunciando que regresará a Madrid el día 22 por la mañana para continuar después a San Sebastián, donde despachará con el Rey, que se encontrará el día 23 en dicha capital en compañía de la Reina doña Cristina para celebrar el día de su santo.

Después el marqués de Estella marchará a Santiago de Compostela para visitar las reliquias del apóstol Santiago.

Magaz despacha

El contralmirante Magaz, presidente interino del Directorio estuvo por la

tarde despachando en la presidencia con el subsecretario de Hacienda.

Un telegrama del presidente

El general Primo de Rivera ha dirigido al presidente interino del Directorio un telegrama diciendo que en su visita a Larache y Alcazarquivir, fué cumplimentado por muchos moros, que le rindieron pleites a, haciendo protestas de amor y sumisión a España.

Le acompañaron el general Ciambun y el coronel Colomer, del ejército francés, a quienes acompañaban los jefes de Estado Mayor.

El presidente conferenció detenidamente con el representante del residente francés.

Agrega el despacho que hoy marchará a Tetuín y Ceuta, donde embarcará a las doce de la noche con rumbo a Melilla.

Confirma que llegará a Madrid en el expreso de Andalucía del día 22.

Ruega al presidente interino que transmita sus saludos al Monarca, como también los saludos de los trece jefes de la zona.

Da cuenta del acto celebrado en su honor en Arcila, diciendo que tiene importancia, por figurar en él más de ocho mil moros con sus respectivos caballos y armamentos. También estaba el hijo del Raisuni, quien lo acompañará a Tetuín por delegación de su padre.

Concede importancia el presidente a esta prueba de confianza del Raisuni, cuya lealtad le permite ver con más tranquilidad y claridad el problema marroquí.

Elogia la actitud del Cherif enfermo que le confía su hijo, enviándole palabras de salutación y amistad que considera sinceras y valiosas.

Termina el telegrama del presidente enviando un saludo.

El director general de Seguridad

Esta tarde marchó con dirección a San Sebastián el director general de Seguridad, quien permanecerá en la capital donostiarra durante la estancia del Rey.

Honras fúnebres

En la iglesia de San Ildefonso se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma de los policías de la escolta del Rey muertos en un accidente de automóvil.

La estafa de los dos millones.-Diligencia judicial

El juez de guardia se personó en la cárcel Modelo acompañado de peritos calígrafos para evacuar determinadas diligencias relativas al reconocimiento de firmas y documentos relacionados con la estafa del administrador Mananaris y tomar nueva declaración al procesado.

Un Consejo de guerra

Hoy comenzará la vista de un Consejo de guerra contra un capitán, por el supuesto delito de desacato y atentado a la autoridad.

Presidir el Consejo el general García Moreno y ser n. vocales del mismo los señores Casa Duero, Berenguer, Dabán, Saro y Morales, actuando de defensor el capitán de abogacía don Antonio Vidal.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos, participando que no ocurre novedad en los territorios de ambas zonas.

De Marruecos

La visita del presidente

Larache 17.—El general Primo de Rivera, durante su estancia en Aimara, fué saludado por numerosos moros, que realizaron actos de sumisión.

A las once de la mañana, marchó a Alcazarquivir, donde revistó las tropas. Varios millares de moros rindieron pleitesía al jefe del Directorio.

Acompañaban a éste el general y el coronel del ejército francés, que en unión de los jefes de Estado Mayor y ayudantes le acompañan en este viaje.

Después de revistar las tropas estuvo el presidente en el cuartel de Regulares de Larache.

Allí conferenció el jefe del Gobierno con el enviado francés, poniéndose de acuerdo acerca de los planes a seguir en Marruecos para realizar una acción coordinada.

El bajá de Mehelali obsequió a los ilustres viajeros con una comida.

A las siete de la tarde el presidente regresó a esta población.

A las nueve de la noche se celebró un banquete popular, al que asistieron numerosos comensales, gran número de ellos de la colonia israelita.

Por la noche asistió el general Priego

de Rivera a una función de gala celebrada en su honor en el teatro Príncipe.

Después marchó a Arcila.

Llegada de Primo de Rivera. Una recepción.-Un banquete.-Discurso del Presidente.-Otros actos.

Larache 17.—A las cuatro de la tarde regresó a esta plaza el general Primo de Rivera después de visitar la zona.

Se celebró una recepción, después una comida a la que asistió el cónsul Zapico y luego un the en casa del Bajá.

Por la noche se celebró un banquete en la plaza de España, banquete popular al que asistieron más de quinientos comensales.

El general Primo de Rivera pronunció un discurso, diciendo que tenía una grata impresión de su visita a esta zona, donde había podido apreciar el esfuerzo realizado por el ejército en pro de la obra que hay que continuar realizando.

Citó la exemplaridad del general francés que ha realizado valiosísima labor en su zona, demostrativa de los buenos resultados obtenidos con la semilla civilizadora, sembrada en África.

Dijo que era indispensable acometer la acción en Marruecos de un modo decidido, celebrando que la acción militar vaya alejándose, porque realmente no es anhelo de la juventud militar la lucha y el derramamiento de sangre, sino la labor pacificadora.

Manifestó que España cumpliría en Marruecos sus compromisos contraídos con las demás naciones.

Señaló la circunscripción de que cuando se inició el movimiento del trece de septiembre, el ejército de África no fue consultado, y es que consideraba que no debía distraerse de su importante tarea.

Hizo un resumen de la actuación del Directorio en el tiempo que lleva en el Poder, y trató finalmente de la importancia de reorganizar rápidamente el gran partido de la Unión Patriótica.

Terminó su discurso el presidente dando vivas a España, al Rey y al Ejército.

Después, el general Primo de Rivera asistió a una función de gala.

De Provincias

BARCELONA

No les alcanza la amnistía

Barcelona 17.—Según el informe de la ponencia de magistrados y jueces que han realizado el estudio acerca de la amnistía, ésta no alcanza a los abogados y los por el gobernador civil.

En vista de ello, se ha dado curso a las diligencias de embargo que empezaron con las del señor Martínez de Diego y don Juan Carner.

BILBAO

Plante en un hospital

Bilbao 17.—Los enfermos del Hospital de tuberculosos, han dado hoy un plante, negándose a comer.

Ocurrió en la siguiente forma: En el

hospital hay enfermos no tuberculosos. Los tuberculosos tenían costumbre de entrar en las distintas salas del hospital, siendo esto visto con recelo por los enfermos, que temían al contagio.

En vista de ello, los enfermos pidieron que no entrasen los tuberculosos en las salas de enfermedades comunes.

No pudieron ser atendidos en la petición, puesto que, según el director del benéfico establecimiento, los tuberculosos no podían vivir en régimen de reclusión.

Entonces los enfermos, en señal de protesta, dieron el plante negándose a comer.

El director del Hospital había hecho fijar en distintos sitios del establecimiento carteles, manifestando que los enfermos que no estuviesen conformes con el régimen libre de los tuberculosos podían abandonar el hospital.

La protesta de los enfermos fue ruidosa, tuvo que intervenir el gobernador civil, quien exhortó a los enfermos y encontró una fórmula de conciliación.

MÁLAGA

Enfermos y heridos

Málaga 17.—Atracó a este puerto el vapor "Lázaro" trayendo a bordo setenta soldados enfermos y heridos que quedaron hospitalizados en esta plaza.

Dicho vapor partió después con rumbo a Cartagena, donde quedará hospitalizado el resto de la expedición de enfermos y heridos evacuados de Marruecos.

Atraco a un peluquero

Málaga 17.—En las proximidades de la plaza del Mercado dos individuos desconocidos atracaron a Antonio Moya, oficial peluquero, a quien arrebataron quince pesetas y dos pelucas.

Los atracadores causaron a su víctima varias lesiones leves.

OVIEDO

La venta clandestina de sustancias tóxicas.—Procesamiento y destitución de un subdelegado de farmacia

Gijón 17.—La policía ha practicado la detención de una muchacha que presentaba visibles síntomas de intoxicación, demostrándose que había hecho uso de una de esas sustancias tóxicas tan en boga de que hacen uso clandestinamente muchas personas en quienes viene a constituir un terrible vicio.

La gitana joven declaró que había adquirido la sustancia tóxica en la farmacia del subdelegado de Medicina don Alfredo Viñas, comprobándose que éste expendía dicha sustancia clandestinamente.

Con tal motivo se ha dictado auto de procesamiento contra el farmacéutico señor Viñas, quien ha sido destituido por el gobernador civil, siendo clausurado el establecimiento.

TARRAGONA

Dos generales

Tarragona 17.—Han llegado a ésta los generales Barrera y Despujols.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Unamuno y Soriano parten para Lisboa

Santa Cruz de Tenerife 17.—Se reciben noticias de Las Palmas participando que en el vapor francés "Urania" han partido con rumbo a Lisboa don Miguel de Unamuno y don Rodrigo Soriano.

ZARAGOZA

Incendio en una clínica

Zaragoza 17.—A mediodía de hoy se inició un violento incendio en la clínica que en la calle de la Paz tiene establecida el doctor Lairant.

El fuego adquirió enseguida grandes proporciones.

Rápidamente se organizó el servicio de salvación de los enseres.

No han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales son de considerable magnitud.

Reprimiendo la usura

Zaragoza 17.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que ha ordenado la clausura de las casas de préstamos que funcionan en esta capital durante quince días.

Después de este plazo se efectuará la reapertura de las que trabajen, con un beneficio mensual cuyo máximo sea el cinco por ciento.

Del Extranjero

Fallecimiento de Garibaldi

Roma 17.—Ricci Garibaldi ha fallecido hoy a las cuatro de la tarde.

Los yanquis y los Soviets

New-York 17.—El ministro de Negocios Extranjeros, Huguet, que en breve realizará un viaje a Europa tiene el propósito de manifestar claramente a los gobiernos de Inglaterra y Francia, que los Estados Unidos no aceptarían todavía ninguna clase de relaciones con los Soviets.

Descarrilamiento de un tren

Roma 17.—Un telegrama de Milán da cuenta del descarrilamiento de un tren en Carovno, resultando cuatro viajeros muertos y veinte heridos.

Accidente de aviación

Roma 17.—De Alaco dicen que al iniciar un vuelo en Muslinie un aparato ocupado por cuatro oficiales, aterrizó violentamente, cayendo en barrena y resultando muertos los cuatro aviadores.

Un almuerzo

Londres 17.—Mac Donal ha invitado a almorzar a los delegados de las cuatro grandes potencias, quienes continúan sus reuniones.

La conferencia

Londres 17.—Mañana a las ocho de la mañana se reunirán los jefes de las cuatro grandes potencias para continuar el cambio de impresiones.

Para proteger a sus súbditos

Washington 17.—El Gobierno norteamericano, en vista de las circunstancias, ha enviado un barco de guerra al Brasil para proteger a sus súbditos.

En el Ayuntamiento

Ayer se reunió la comisión permanente

Aprobando varios reglamentos y cerca de un centenar de instancias.

Bajo la presidencia del alcalde señor Cruz Conde, reunióse ayer en sesión ordinaria, la Comisión permanente municipal.

Fue aprobada el acta de la anterior, poniéndose a discusión los numerosos asuntos que figuraban en el orden del día.

Instancias desestimadas

Se desestimó una instancia de diferentes vecinos de las calles José Zorrilla y Menéndez Pelayo, solicitando que se traslade a otro lugar la parada de coches de alquiler establecida en la primera de las aludidas vías.

También se desestimó otra instancia de los empresarios de las corridas celebradas en la pasada feria de Nuestra Señora de la Salud, solicitando que se les aumente la subvención que con el aludido objeto les concedió el Excelentísimo Ayuntamiento.

Nos parece admirable el acuerdo adoptado por la Comisión permanente al denegar esta solicitud. Creemos que han sido demasiado subvencionados los aludidos empresarios para el "grandioso" cartel que nos prepararon en la Feria última.

Además, es notorio el pingüe resultado que obtuvieron en las corridas. Y si teniendo en cuenta todo esto se creen aún perjudicados, lo mejor es que en los presupuestos próximos se consigne una cantidad de cien mil pesetas, por ejemplo, para cubrir en parte los "gastos extraordinarios" y las "pérdidas considerables" que han sufrido en los festejos de mayo de 1924.

No regateamos, pues, nuestro aplauso al señor Cruz Conde y demás señores que constituyen la Comisión permanente por el celo demostrado en tal asunto defendiendo los intereses del pueblo de Córdoba, que administran.

Otros asuntos que fueron aprobados

Después fueron aprobados los siguientes asuntos, que, con los anteriores, formaban parte de la orden del día.

Oficio del señor coronel gobernador civil interino de esta provincia comunicando el acuerdo recaído en el recurso interpuesto por don Diego Sánchez Espinosa, con motivo de la alineación dada a la calle de Azonaicas.

Expediente relativo a la alineación del tramo de ronda comprendido entre la entrada al camino que se dirige a la estación de Cercadilla y los Pabellones anejos al paseo de la Victoria.

Expediente de alineación de la calle a plaza del Niño Perdido.

Expediente de quema de documentos del Archivo municipal que se conside-

ran inútiles por carecer de interés histórico y de valor administrativo.

Diligencia negativa de la subasta convocada para contratar el servicio de colocación de sillas en los paseos públicos de esta capital.

Certificado y liquidación practicada por el señor Arquitecto, de las obras llevadas a cabo para el afirmado del paseo de carruajes de la Victoria.

Señalamiento de nueva cuota al depósito de gasolina con surtidor automático instalado en la Avenida de Canalejas.

Proyecto de Reglamento del Cuerpo de Médicos y practicantes de la Casa de Socorro y de los técnicos de los servicios benéfico-sanitarios agregados a la misma.

Proyecto de reglamento del Cuerpo de Médicos, practicantes y matronas de la Beneficencia domiciliaria.

Proyecto de Reglamento y plantilla de los individuos del Cuerpo de la Guardia municipal.

Presupuesto del señor arquitecto municipal de las obras necesarias para la instalación de una Casa de Socorro en parte del local del edificio destinado a Audiencia provincial.

Presupuesto del señor arquitecto municipal para la venta de los materiales procedentes del derribo efectuado en parte del edificio del Hotel Suizo.

Oficio del señor arquitecto solicitando que se adquirieran cuatro mangas para el servicio de riegos.

Oficio del director interino de la banda municipal de música proponiendo a don Joaquín Caña Carrascosa para ocupar con carácter interino la plaza de oboe que existe vacante en la misma.

Instancia de don Dionisio Ortiz Rivas solicitando que se le conceda alguna suma para ayuda de los gastos que le origine la tirada de unas tablas de sumar de que el mismo es autor.

Se le ha concedido la cantidad de 500 pesetas.

Instancia de don Mateo López Dueñas solicitando reformar la fachada de la casa número 2 calle de Carniceros.

Instancia de don Rafael Rodríguez Jaraba solicitando construir una casa de planta baja en terrenos de su propiedad en la carretera de entrada a la estación de Cercadilla.

Instancia de don Rafael Portillo López solicitando construir un edificio de nueva planta en el solar que ocupó la casa número 20 de la calle Concepción.

Instancia de don Manuel Sánchez Aroca solicitando construir una casa de nueva planta en un solar de su propiedad en el trayecto de la ronda de la Fuensantilla, comprendido entre el

cuartel de Alfonso XII y la carretera de Almadén.

Instancia de don Manuel Aguilar Quer solicitando reedificar en la línea que le corresponda, la casa número 17 calle de San Alvaro.

Instancia de don Antonio Arias solicitando a nombre de don José Fernández Jiménez, colocar un zócalo de mármol en la fachada de su casa número 1 calle Carbonell y Morand.

Instancia de don Federico Espinosa Urbano solicitando construir un sotabanco en la fachada de la casa número dos, calle de Candelaria.

Instancia de doña Trinidad Bebrano solicitando ampliar dos huecos de ventana en su casa número 11, plaza del Moreno.

Instancia de don Emilio Castex Ruiz solicitando a nombre de la señora condesa viuda de Hornachuelos, transformar un claro de puerta en ventana en la fachada de su casa número 13 de calle Pedro López, que corresponde a la de Huerto de San Pablo.

Instancia de don Pedro Ibáñez Serrano solicitando abrir un claro de balcón en la fachada de la casa número 42 de calle Gutiérrez de los Ríos.

Instancia de la señora marquesa viuda de Santa Rosa solicitando autorización para demoler una alcantarilla adosada al muro de su casa número 5 de calle de Manriquez.

Instancia de don Rafael Portillo López solicitando que se exima de los arbitrios establecidos en el presupuesto actual sobre construcciones las obras de reedificación de su casa número 20 calle de la Concepción, cuya licencia no ha podido expedirse antes del 30 de Junio último por el trámite de la alineación de la calle a del Niño Perdido.

Instancia de don Manuel Sánchez Aroca solicitando por idéntico motivo que se eximan también de arbitrios las obras de la casa de nueva planta que ha de realizar en un solar de su propiedad en la Ronda de la Fuensantilla.

Instancia del señor marqués de Morante solicitando, en representación de los señores Arce y S. en C., asfaltar la entrada al garage que tiene establecido en la casa número 16 de la Avenida de Cervantes.

Instancia de don Salvador Enríquez Marmolejo, solicitando acometer el desagüe de su casa, número 5 de la calle Doña Engracia a la alcantarilla de la plaza de la Almagra.

Instancia de don Rafael Cáceres Andújar, solicitando incorporar el caño de la casa número 3 de la calle de Doña Engracia a la citada alcantarilla de la plaza de la Almagra.

Decreto de la Alcaldía concediendo inhumación perpetua y gratuita al cadáver del auxiliar segundo de las oficinas municipales don Rafael Ponferrada.

Decreto de la Alcaldía imponiendo al auxiliar segundo don Luis Ramos el correctivo que en su párrafo 4.º señala el reglamento del Cuerpo de empleados municipales.

Y cuentas favorablemente inormadas.

Pedro López e Hijos

APARTUM 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3. CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

José Casas
Instalaciones eléctricas
Victoriano Rivera, 12 (antes Plata)

Banco Popular de Córdoba
Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CORDOBA

Construcciones de casas baratas
Se solicitan agentes. -Tratar de cinco a siete de la tarde.

Importante

Si desea usted ahorrar dinero, antes de hacer sus compras visite el taller colectivo de la Sociedad de Ebanistas y Similares. Muebles de todas clases. Esmerada construcción
SANTA MARTA, 6.-CORDOBA

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en tela como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, seruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Pasos y anopianos se alquilan en buenas condiciones. Dirigirse casa Felipe Jiménez, Avenida América (frente a la estación).

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Muestrario Tiffany.—Bicicletas en venta a plazos a precios de fábrica; local de ventas, Almacén de música y pianos Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 13.

En corta familia honorable se admiten uno o dos caballeros a pensión; muebles nuevos sin estrenar, perfecto aseo y precio módico. Razón calle San Francisco, 56.

Vendo tres olivares en término de Adamuz, en 10, 12 y 25 mil duros. También vendo una buena dehesa, término de Marmolejo en 30 mil duros. Comisionado para la venta. Don Vicen e Narbona, Paseo de la Victoria, 16.—Córdoba.

Academia Civil Militar. Plaza de San Juan Capistrano 7.—Preparación Carreras militares, Armada, Condesado e. A manda Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales, Comercio, Idiomas. Ha obtenido los números 16 y 31 de ingreso en la actual convocatoria de la Academia de Ingeniería y ha sido la única Academia que ha obtenido ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado mejorable, informes gratis. Pidan reglamentos.

Se vende papel usado en esta Administración.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos, se venden. Llano del Pretorio, número 3.

Agencia Ofertas.—Colocación rápida de personal para servidumbre en Córdoba. Salvador, 23.

Se vende una casa con seis habitaciones, con su pozo y cocina, tiene en cuadrado 650 metros de terreno de nueva construcción, sobre barata; para tomar informes, Costanillas número 18, desde siete de la mañana hasta las once.

En el Cerro Mariano se arriendan dos casitas recién compuestas, amuebladas o sin muebles, por temporada o estables. Para tomar informes: Córdoba, Julio Buel, número 3, Fonda «La Habanera».

Kilométricos, Carnets.—Solo Noguerras, San Pablo 2. Se retrata de diez de la mañana a diez de la noche.

Almoneda.—En la casa número 1 de la calle Carniceros se venden varios muebles y efectos.

Leche de vaca por mañana y noche a 1,70 pesetas litro por cuenta del ganadero. Sánchez Guerra, número 8, Panadería Salmoral.

Se construyen pozos nuevos y galerías. Razón Barrio nuevo de las Margeritas Melchor Aljilla.

Forasteros.—Se traspasa en Córdoba el establecimiento de comestibles y paquetería en sitio céntrico. El negocio puede ampliarse a tejidos corrientes, pues lo equere el buen local que tiene. Informes Pedro Delgado, Fonda Andaluza.

Pano alemán, poco usado, marca H. Gors & Halmman, se vende.—Para verlo de ocho a diez y noche, Gran Capitán número 1º, 2º.

Venta.—Se vende un terreno de cal con 183 metros de terreno, cercado de tapia y un carro en anchado con dos ballerías, algunas chapas para techumbre y tres pares de puertas, todo en un lote. Razón Juan Lozano, 3.

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuesta de seis piezas. Almodóvar del Río.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

**Completa información
Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero**

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55. ---Teléfono, 235

CORDOBA